
ЛИНУ, БЕРЕГИТЕ 
ДУЮ РАБОЧУЮ 
ТУ! ЭКОНОМНО

ТРУДЯЩИЕСЯ СОВЕТ
СКОГО СОЮЗА! КРЕПИ 
ТЕ ТРУДОВУЮ ДИСЦИП

ФЕКТИВНО ИСПОЛЬЗУЙ
ТЕ МЕТАЛЛ, СЫРЬЕ, ТОП
ЛИВНО-ЭНЕРГЕТИЧЕСКИЕ 
РЕСУРСЫ!

(Из Призывов ЦК КПСС к 
62-й годовщине Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции).
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10 ИЮНИ IHZU ЮДА И ПОНЕДЕЛЬНИКА

Сегодня в Свердловске состоится областной слет
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СПОРТА — «ОЛИМ

ПИЕЦ»

студенческих отрядов.

СТРОИМ КОММУНУ
ИЗ СВЕТА И СТАЛИ

цифры 
и ФД/ШЫ

■ Менее полутора лет оста
лось до конца десятой пяти
летки, провозглашенной на 
XXV съезде КПСС пятилет- 

: кой эффективности и каче
ства. Студенческие отряды 
Свердловской области вос- 

; приняли решения партийного 
съезда как свое кровное де
ло. Уже третий год в Сверд
ловском областном студенче
ском отряде не только ус
пешно действует, но и про
должает развиваться систе- 

/ ма управления качеством 
производственной, общест
венно - политической, меди
цинской и организационной

ту по озеленению и благо
устройству.

Особо стоит остановиться 
на мероприятиях, посвящен
ных Международному году 
ребенка. Наиболее продуман
но и целенаправленно эта 
работа велась в Тавдинском 
зональном отряде. Она про-
водилась в тесном
ничестве 
ВЛКСМ,

сотруд- 
горкомом

Домом пионеров,
городским отделом народно
го образования.

Более девяти тысяч стар-

деятельности 
«СУПРа-с»).

(сокращенно

шеклассников 
тую трудовую 
предприятиях,

провели пя- 
четверть на 

в колхозах и

Постановление 
«О дальнейшем 
идеологической, 
воспитательной

ЦК КПСС 
улучшении 

политико- 
работы»,

совхозах, 
дукции, 
руками, 
миллиона

Таким 
трудовое

Стоимость про- 
произведенной их 
составляет более 
рублей, 
насыщенным было

родителями с пропагандой 
медицинских знаний. Во 
многих городах и поселках 
проводились профосмотры 
будущих первоклассников. 
Шефы в «целинках» окру
жили вниманием 105 дет
ских садов и яслей.

Рассказ об итогах минув
шего трудового лета будет 
неполным, если не сказать о 
работе студенческого отряда 
«Урожай», в составе которо
го трудилось более пятиде
сяти тысяч студентов вузов 
и техникумов области. Ру
ками студентов с 28844 
гектаров убран картофель, с
2678
1791

корнеплоды, с 
другие овощи.

миллиона рублей освоено и 
студенческими отрядами К 
на строительстве народ- - 
нехозяйственных объек- | 
тов Свердловской обла- s 
сти,

из них ;2,18 млн. руб- £ 
лей на стройках Ураль- | 
ского Нечерноземья.

30 Î 

объектам присвоен сту- а 
денческий Знак качества. Я

214 I

лето
совместное постановление 
ЦК КПСС и Совмина СССР 
«О дальнейшем развитии 
высшей школы и повышении 
качества подготовки специа
листов» убедили нас в том, 
что мы находимся на пра
вильном пути.

Студенческие 
трудовые

1979 года, 
отряды и 
объединения

Об этом говорят итоги 
; студенческого трудового ле

та. Успешно развивались та
кие проверенные формы ра
боты, как соревнование-на- 

: ставничество между отряда
ми вузов и техникумов, со
ревнование между ССО и 
комсомольско -г. молодежные 
ми коллективами Иа местах 
дислокации. Особое внима
ние было обращено в этом 
году ' на качество работы

школьников успешно справи
лись с задачами, поставлен
ными перед ними.

Перевыполнены социали
стические обязательства об 
ластного ССО. Освоено 17,9 
миллиона рублей капитало
вложений. Из 735 объектов, 
построенных ССО, 501 уже 
введен в эксплуатацию. Пе
редовые методы труда, при-
меняемые областным 
бесспорно, сыграли 
свою роль. 56 отрядов 
тали по долгосрочным
ворам, 29

ССО, 
здесь 
рабо- 
дого-

по методу

студенческих лекторских
групп и агитбригад. Нынче 
впервые в Тавдинском зо
нальном отряде были про
ведены конференции коман
диров и комиссаров линей
ных ССО. которые позволи
ли оперативно подвести ито
ги по отдельным направле
ниям общественно - полити
ческой работы, вовремя под
метить недостатки и устра
нить их.

Интересно прошли празд
ники улиц имени 60-летия 
ВЛКСМ, построенных бой
цами «Лесстроя». Праздни
ки закончились трудовым
десантом стройотрядов-
цы провели на улицах рабо-

бригадного подряда. Почти 
вдвое больше, чем в прош
лом году, подано рационали
заторских предложений, мно
гие отряды работали по ли
цевым счетам экономии, что 
позволило Красноуфимско
му, Тавдинскому и Нижне
тагильскому зональным от
рядам отработать день 
ударного труда на сэконом
ленных строительных мате
риалах.

Большая работа была про
ведена медицинской служ
бой. Программно - целевое 
планирование, взятое на воо
ружение нашими медиками, 
позволило добиться заметно
го снижения заболеваний 
среди бойцов ССО. Неоцени
мая помощь была оказана 
медиками отрядов местному 
населению. Студенты высту
пали. перед малышами, их

Как всегда, отлично сра
ботали специализированные 
студенческие отряды «Экс
пресс». «Медик», «Торгов
ля», «Юрист».

Анализируя итоги работы 
Свердловского областного 
студенческого отряда за го
ды десятой пятилетки, мож
но отчетливо проследить не
уклонный качественный и 
количественный рост. В ос
нове его — более квалифи
цированная работа зональ
ных штабов, серьезное вни
мание, уделяемое ими под
готовке к третьему семест
ру. ■ Более широко стали

жилых домов возведен- ! 
ных руками студентов- _ 
строителей, встретят нын- Û 
че своих новоселов. L

7878
лекций прочитано перед 
рабочей и сельской ауди
торией лекторами-студен
тами.

ЛИДЕР 
ТРУДОВОЙ

практиковаться выездные
школы актива линейных от
рядов. Целенаправленней и 
интересней стали проводить
ся собрания совета комисса
ров ССО УПИ, успешно ра
ботали в линейных ССО 
школы мастеров и инспекто
ров по качеству. На более 
высоком уровне стали про
водиться выездные семина
ры - совещания зональных 
комиссаров, врачей, инжене
ров.

Эти направлегГия работы 
надо развивать и Дальше. В 
предстоящем, финишном го
ду десятой пятилетки сле
дует обратить особое внима
ние на повышение качества 
и эффективности обществен
но - политической и внутри- 
отрядной, производственной 
и медицинской работы в 
каждом линейном и зональ
ном ССО.

С. КАЛУГИН, 
командир областного 
студенческого отряда. *

СТУДЕНЧЕСКАЯ СТРОЙКА

1773
ВАХТЫ

концерта дано агитбрига- 
дами ССО.

122

Одкн чз лидеров пред
октябрьской трудовой вахты 
на свердловском заводе 
«Промсвязь» — Г. Жданова. 
В канун праздника Вели

кого Октября ; она успешно 
выполняет взятые социали-

учреждениям здравоох
ранения оказана помощь 
в ремонте и благоустрой
стве.

стические обязательства,
служит добрым примером в 
труде своим товарищам.

Галя работает монтажни
цей участка релейной аппа-
ратуры монтажио-сбороч-

468
семьям 
оказана

Таков

погибших воинов 
помощь.
подарок студен

ческих строительных от
рядов к дню рождения 
комсомола!

ного цеха. Она в совершен
стве овладела своей профес
сией, и если что-либо не 
получается в работе у под
руг — Галя всегда поможет 
советом и делом.

Ей неоднократно при
сваивалось звание «Лучший 
молодой рабочий». Ударник 
коммунистического труда,
член 
мола, 
шим 
щей. 
этого

цехового бюро комсо- 
она пользуется боль- 
уваженнем товари-

За прошедшие месяцы 
года средняя выработ-

ЧИТАЙТЕ 
ВТОРУЮ 
СТРАНИЦУ

ка у нее составила около 150 
процентов. Продукция, ко
торая выходит из ее рук, 
только отличного качества н 
принимается с первого 
предъявления.

Снимок А. ЛАПТЕВА.

ф БОГОТА. Сообщения о 
десятках погибших и про
павших без вести поступают 
из различных департамен
тов Колумбии, где в резуль
тате обильных осадков 
вышли из берегов реки, в 
том числе главная река 
страны — Магдалена, и за
топлены огромные площа
ди. Во многих районах объ
явлено чрезвычайное поло
жение.

Колумбийские власти при
нимают срочные меры по 
оказанию помощи жителям 
пострадавших районов.

♦ МАДРИД. Многотысяч
ными митингами в городах 
Бильбао и Барселоне завер
шилась кампания по подго
товке к референдуму, кото
рый состоится в трех баск
ских и четырех каталонских 
провинциях Испании. Жите
ли этих районов страны 
должны высказать свое от
ношение к законопроектам 
о предоставлении стране 
басков и Каталонии статуса 
постоянной автономии.

В поддержку этих зако
нопроектов выступают пра
вящий союз демократиче
ского центра, коммунисты, 
социалисты, другие полити
ческие партии.

ф ХАНОЙ. Всемирный Совет 
Мира призвал широко отметить 
во всех странах 7 января 1980 
года первую годовщину 
освобождения Кампучии от 
бесчеловечного режима Пол 
Пота — Иенг Сари как день 
солидарности с Народной 
Республикой Кампучией. Об 
этом заявил здесь на пресс- 
конференции президент ВСМ 
Р. Чандра. Делегация Всемир
ного Совета Мира посетила на 
днях с официальным визитом 
НРК.

Народно - революционный 
совет НРК во главе с его 
председателем Хенг Самри- 
ном, подчеркнул Р. Чандра, 
пользуется полной поддерж
кой всего народа страны — 
четырех миллионов человек, 
переживших ужасы кровавой 
клики.

ф БОНН. Как сообщает пе
чать, находящийся здесь 
премьер Госсовета КНР Хуа 
Гофэн в ряде публичных заяв
лений призывал западные го
сударства объединиться вмес
те с Китаем, чтобы «остановить 
экспансию» неких «гегемони- 
стов», под которыми пекинская 
пропаганда подразумевает Со
ветский Союз, Вьетнам и дру
гие социалистические страны.

Касаясь высказываний китай
ского лидера. газета «Нойе 
Рур-цайтунг» пишет: «Полити
ческого единства между Бон
ном и Пекином быть не может. 
ФРГ не имеет права терять 
чувство реальности. Она утра
тила бы его, если бы, следуя

НЕДЕЛЯ 
КОМСОМОЛЬСКОЙ
СЛАВЫ

— Ребята расскажут о Нико
лае Ивановиче Камаганцеве, 
создателе первого социал-демо
кратического кружка на Рев- 
динском заводе, — говорит Г. Г. 
Кузнецова, классный руково

дитель 10«б» класса школы 
№ 28 Ревпы. — О героическом 
рабкоре Павле Зыкине, разо
блачившем группу врагов, о 
многом расскажет вечер «Нам 
дороги эти позабыть нельзя». 
Самое активное участие в его 
подготовке приняли Наташа 
Мартишина и Галя Сабурова.

Но вечер — только часть 
праздника. Конкурс стенгазет, 
фестиваль «Красная гвоздика», 
конкурс чтецов — все это вхо
дит в программу недели ком
сомольской революционной сла
вы, которая состоится во всех 
школах Ревды.

В школе № 25 каждый день 
недели имеет свое название. 
«День труда» — десятиклассни
ки в этот день посадят аллею 
рябинок у здания горкома 
ВЛКСМ. «День профориента
ции» — на встречу пригла
шены работники сферы обслу
живания. «День спортивный»« 
«День песенный»...

В каждой школе своя про
грамма недели. Но всюду она 
пройдет ярко, празднично, тор
жественно.

О. ШТРАУС, 
студентка УрГУ.

советам Ф.-Й. Штрауса, посчи
тала, что с китайской помощью 
можно оказывать давление на 
Москву...»

ф ТОКИО. Перед зданием 
министерства иностранных дел 
Японии состоялась демонстра
ция протеста против под
держки правительством Япо-'\ 
нии антинародного диктатор
ского режима в Южной Корее. 
В ней приняли участие пред
ставители профсоюзов и дру
гих общественных организаций 
японской столицы.

ф БЕЙРУТ. Израильский 
кнессет (парламент) 59 голоса
ми против 47 одобрил экспан
сионистскую политику кабине
та Бегина. Эта акция подтвер
дила, что сионистскую верхуш
ку Израиля не беспокоит кри
тика в адрес Тель-Ачива вне и 
внутри страны, израильские 
лидеры намерены продолжать 
курс на аннексию оккупиро
ванных арабских территорий.

Голосование в кнессете оп
ровергает распространяемую 
западной пропагандой вер
сию о существовании в изра
ильском руководстве «голу
бей», выступающих якобы за 
справедливый мир с арабами.

АММАН. В Израиле объяв
лено об очередном повыше
нии цен на продовольствие. 
По поступившим сюда сооб
щениям, на 20 процентов 
подорожало мясо. Цены на 
растительные жиры возросли 
на 50 процентов.

(ТАСС, 25 октября).

ф В КОМСОМОЛЬСКИХ ОРГАНИЗАЦИЯХ ОБЛАСТИ

ВПЕРЕДИ—
НОВЫЕ УСПЕХИ
СЕРЬЕЗНЫЙ, полез

ный разговор о де
лах сегодняшних, о 

планах на будущее состо
ялся на ХШ отчетно-выбор
ной комсомольской конфе
ренции Свердловского цент
рального универмага. С от- 
личными результатами при
шли комсомольцы к главно
му собранию года. Об их 
успехах рассказывали кра

ф К ТВОРЧЕСКОМУ ОТЧЕТУ НИЖНЕГО ТАГИЛА В СВЕРДЛОВСКЕ

ОДНА ИЗ МНОГИХ
Лаборатория цеха пласти

фикаторов и. смол Нижнета
гильского завода пластмасс.

— Настя, вот проба для 
анализа, — обращаясь к не
высокой миловидной девуш
ке. говорит аппаратчик Люд
мила Шельпякова. — Надо 
Определить удельный вес 
пластификатора.

Хозяйка лаборатории, Ана
стасия Ольховикова привыч
ным движением наполняет 
цробирки, добавляет в раст
воры индикаторы.

Это только непосвященно
му кажется, что особой 
сложности гут нет, не
сколько манипуляций с кол
бами—и анализ готов. Не со
всем так. В этой профессии 
нужны не только вниматель

сочно оформленные фото
витрины, диаграммы. бюл
летени-эстафеты трудовой 
славы. Секретарь комитета 
ВЛКСМ Надя Попова в 
своем докладе подчеркнула, 
ч^о ' сейчас шестнадцать 
комсомольско - молодежных 
коллективов борются за 
право быть сфотографиро
ванными у памятного Крас
ного знамени ЦК КПСС, за 

ность. аккуратность, но и 
знание дела, большая ответ
ственность. Ведь лаборант 
определяет качество готово
го продукта, который идет 
потребителю. Ошибки и не
точности здесь недопустимы.

На наш завод Анастасия 
Ольховикова пришла пять 
лет назад. Окончила Нижне
тагильский горно-металлур
гический техникум, год про
работала на керамическом 
заводе в селе Мраморном, 
что возле Свердловска, а по
том потянуло в родной го
род. Химия всегда была ей 
по сердцу, и выбор такого 
предприятия, как завод 
пластмасс, был не случаен.

В цехе пластификаторов и 
смол новенькую приняли те

право называться коллекти
вом образцовой культуры 
обслуживания покупателей. 
Впереди в соревновании — 
комсомольцы трикотажного 
отдела. На дополнительных 
рабочих местах они продали 
товаров на 2173 тысячи 
рублей, это на полмиллиона 
больше, чем было намечено 
по соцобязательствам на 
1979 год. Комсомольцы га
лантерейного отдела во 
внерабочее время выполни
ли более 600 индивидуаль
ных заказов покупателей. 
128 благодарностей заслу
жили комсомольцы швейно
го отдела.

Широко развернулось 
в коллективе соревнование 
под девизами: «Ни одного 
отстающего рядом» и «Пя

пло, помогли войти в курс 
дела. Вскоре Настя зареко
мендовала себя хорошим ла
борантом, ей был присвоен 
высший разряд. Но девушка 
понимала: надо глубже знать 
производство. И овладела 
одной из ведущих профес
сий в цехе —- аппаратчика 
нейтрализации.

По характеру Ольховико
ва — человек общительный, 
инициативный. Наверное, по
этому и избрали комсомоль
цы цеха в этом году Настю 
своим вожаком.

— Мы с Ольховиковой в 
комсомольском бюро работа
ем вместе нс первый год. — 
говорит аппаратчик Юрий 
Пипко. — Настя — отлич
ный товарищ. Умеет зажечь, 
организовать ребят на суб

тилетке эффективности и 
качества — поиск моло
дых». Нынче каждый тре
тий член ВЛКСМ носит вы
сокое звание «Ударник ком
мунистического труда», 80 
человек награждены на
грудным знаком ЦК ВЛКСМ 
«Ударник-78»,, 15 лучших 
комсомольцев занесены на 
Доску почета. Признанны
ми маяками по праву счи
тают здесь Валю Осолихи- 
ну, Таню Низамутдинову, 
Лену Климову.

Сейчас комсомольцы уни
вермага несут трудовую 
вахту в честь 62-й годов
щины Великого Октября и 
110-й годовщины со дня 

ботник, настроить на удар
ную работу. А главное—нс 
только укажет на твои ошиб
ки, но и подскажет, как ис
править их.

Ну, вот хотя бы пример с 
«Комсомольским прожекто
ром». «Угасал» он в цехе по
степенно.

А Настя взялась за дело, 
да так, что все наладилось. 
Помогла ребятам провести 
рейд, добиться его действен
ности.

Так Анастасия Ольхови
кова относится к каждому 
общественному поручению. 
Дали ей задание провести 
подписку на периодические 
издания. Работа у Насти по
сменная. И приходилось то 
приезжать пораньше на рабо
ту, то задержаться после 

рождения В. И. Ленина. По 
итогам социалистического 
соревнования на трех этапах 
комсомольцы универмага 
заняли по Ленинскому райо
ну и по городу первое ме
сто.

В выступлениях делега
тов конференции чувство
валось стремление не оста
навливаться на достигнутом, 
часто звучали деловые 
предложения. Работа коми
тета комсомола признана 
удовлетворительной. На пер
вом заседании нового со
става комитета ВЛКСМ 
секретарем вновь избрана 
Надя Попова.

М. МОИСЕЕВ.

смены. Поговорить с каждым 
надо, узнать, какие журна
лы, газеты интересуют, по
советовать. на какие изда
ния подписаться. Словом, 
нелегкое это дело, если к 
нему подойти ответственно.

Так на глазах у людей, с 
их помощью формировалось 
общественное лицо Моло
дого химика. Здесь, в цехе, 
Настю приняли в ряды 
КПСС, а два года назад за
водчане оказали большое до
верие. избрав ее депутатом 
городского Совета.

И на этом посту Настя 
горячо борется за выполне
ние наказов избирателей. В 
городском Совете Ольхови
кова является членом комис
сии по жплищно коммуналь
ному хозяйству и уже не раз 
отчитывалась о проделанной 
работе у себя в цехе.

И. ЛЕНЬКИНА, 
корреспондент 

газеты «Химик».
Нижний Тагил.

ВСЕСОЮЗНЫЕ ТРАДИЦИОННЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ НА ПРИЗ СВЕРДЛОВСКОГО 
ГОРКОМА ВЛКСМ «МОЛОДОСТЬ» СВЕРДЛОВСКА»

ЗДРАВСТВУЙ, БЫСТРЫЙ ЛЕД!
Итак, искусственная конько

бежная дорожка спортивного 
комбината «Юность» в юби
лейный, десятый раз принима
ет участников всесоюзных со
ревнований по конькобежно
му спорту на приз городского 
комитета ВЛКСМ «Молодость 
Свердловска». Как всегда, и 
нынешний спортивный форум 
в нашем городе весьма пред
ставителем. На этот раз в 
стартах принимают участие 
олимпийская сборная коман
да страны по спринту, моло
дежная и юниорская сборные 
команды СССР. Приехали в 
Свердловск и наставники 
сборных команд, известней
шие в прошлом спортсмены 
В. Муратов, Е. Гришин, А. Ле
пешкин, Г. Гусев, Б. Васильков
ский, Б. Астафьев, В. Сереб
ряков, государственный тре
нер Спорткомитета СССР 
В. А. Краюшкин.

Особенная значимость стар
тов «Молодость Свердлов
ска» в нынешнем году со
стоит в том, что они явля
ются первыми соревнования
ми, открывающими для конь
кобежцев особо ответствен
ный — олимпийский сезон 
1979 — 1980 года.

Немного статистики. Впео- 
вые всесоюзные соревнова-

ПОЧЕТНЫЕ ЗВАНИЯ
Указом Президиума Вер

ховного Совета РСФСР за 
заслуги в области советской 
культуры присвоено почет
ное звание заслуженного 

ния «Молодость Свердловска» 
были проведены в 1970 году 
по инициативе комсомольских 
организаций города. В них 
приняли участие около 40 
сильнейших спортсменов. В 
стартах IV всесоюзных сорев
нований «Молодости», завое
вавших уже широкую попу
лярность в стране, участвова
ло 70 сильнейших конькобеж
цев из 33 городов страны. Во 
время этих состязаний, по
священных 250-летию Сверд
ловска, было достигнуто не
мало высоких результатов.

В V соревнованиях «Моло
дость Свердловска» впервые 
приняли участие зарубежные 
спортсмены — сборная 
команда конькобежцев из 
Германской Демократической 
Республики. Масштаб соревно
ваний вырос еще более — в 
них стартовало около ста 
конькобежцев.

На VI всесоюзных соревно
ваниях впервые выступили 
члены олимпийской сборной 
команды страны по спринту, и 
с того времени команда ста
ла непременной участницей 
этого турнира.

Каждый год вырастали ре
зультаты, показанные на ле
довой дорожке «Юности». 
Свердловский лед оказался

работника. культуры РСФСР
КОТВИЦКОЙ (ХОРИН-
СКОИ) Елене Евгеньевне — 
писательнице, Свердловская 
область. * » *

Указом Президиума Вер
ховного Совета РСФСр за 

счастливым для таких имени
тых спортсменов, как А. Саф
ронов, Л. Титова, Г. Степан- 
ская, А. Демидов, В. Краснова, 
ставших рекордсменами тур
ниров «Молодость Сверд
ловска».

Соревнования «Молодость 
Свердловска» примечательны 
еще и тем, что во время их 
проведения спортсмены встре
чаются со свердловчанами, 
которые стали для них не 
только гостеприимными хо
зяевами, нс и добрыми друзь
ями. Так, уже вчера состоя
лась встреча олимпийской 
сборной команды СССР по 
спринту с рабочими Уральско
го турбомоторного завода 
им. К. Е. Ворошилова.

Вчера в Свердловском гор
коме ВЛКСМ состоялась пресс- 
конференция с участием тре
неров сборных команд стра
ны. На встрече гостей при
ветствовал секретарь Сверд
ловского горкома ВЛКСМ 
Е. Почуев.

Итак, два дня, 26—27 октяб
ря, на льду «Юности» прод
лится спортивная борьба. Бу
дут выявлены сильнейшие 
конькобежцы в беге на ди
станции 300, 500, 1500 и 3000 
метров.

заслуги в области металлур
гии почетное звание заслу
женного металлурга РСФСР 
присвоено КУРЬ1ЛЕВУ Ни
колаю Михайловичу — элек- 
тролизпику Богословского 
алюминиевого завода. Свер
дловская область.
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СТУДЕНЧЕСКАЯ СТРОЙКА ф
4 СТУПЕНИ ДЕЛОВЫХ СВЯЗЕЙ

10 августа пошел проливной 
дождь. В водостоке образо
валась пробка, и потоки воды 
хлынули в комнаты нового 
дома — строительного объек
та СУ-15 Свердловского ДСК. 
Заметили аварию вовремя. 
Среди спасавших от стихии 
труд многих людей были и 
бойцы студенческого строи
тельного отряда «Золушка» 
института народного хозяйст
ва. Девчата пришли на по
мощь рабочим сами, пришли 
потому, что считали себя 
здесь своими.

В этом году ССО «Золуш
ка» был награжден переходя
щим Красным знаменем ком
бината как лучший из шести 
отрядов, работавших летом на 
стройках Свердловска. Исто
ки этого успеха надо искать 
в разнообразных и содержа
тельных связях отряда на 
протяжении ряда лет с ком
сомольской организацией 
СУ-15. То, что они сработа

ются, определилось сра
зу, с первой встречи, но 
должно было пройти время, 
чтобы дружба их принесла 
желаемые результаты. Они 
видны сейчас, даже вот в 
той — аварийной — ситуа
ции.

«Золушка» — не единствен
ный отряд, у которого проч
ные связи с комсомольцами 
принимающей организации. 
Сотрудничество это активно 
поощряет и направляет го
родской штаб ССО. Почему? 
Отряды расположены в го
родской черте. До комитета 
ВЛКСМ строительного управ
ления или завода, что назы
вается, рукой подать. Поэто
му реальной становится сов
местно спланированная рабо
та. Прошедшее лето богато 
положительными примерами 
такого сотрудничества. Это 
совместные комсомольские 
собрания студентов и рабо
чих «Целина, ты на подвиг
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И
зовешь!», посвященные 25-ле
тию освоения целинных и за
лежных земель. Отряды на
правляли своих бойцов в ра
бочие бригады на профессио
нальную выучку.

Отряду, составившему план 
работы совместно с местной 
комсомольской организацией, 
не приходилось долго искать 
адреса для шефской и куль
турно - массовой работы. Ко
митет комсомола сразу 
направил бойцов ССО по
литехников «Мечта» на завод
ской клуб и стадион. Клуб —- 
так тот полностью перешел на 
время в распоряжение агит
бригады отряда, которая да
ла 42 концерта, несколько — 
в цехах завода. Деятельность 
отрядов и местных комсо
мольских организаций пере
секлась и в такой важной точ
ке, как работа в общежитии. 
Бойцы из отряда «Алмаз» 
юридического института име

ли возможность использовать 
свои знания с практической 
пользой. Их общественная 
юридическая консультация ра
ботала всегда с полной на- 
груз!дэй.

Все это так. А потому слова 
благодарности администра
ции, партийной и комсомоль
ских организаций завода 
бойцам ССО «Мечта» зву
чат как заслуженная награда. 
Более того, в отзыве о работе 
отряда говорится, что комсо
мольская организация пред
лагает «продолжить совмест
ную идеологическую и куль
турно- массовую работу в те
чение учебного года», а ру
ководство завода, в свою 
очередь, приглашает отряд 
на работу к себе на следую
щий год. И это вполне заслу
женно, что завод идет на
встречу отряду.

А вот вывод отряда «Ас
соль»: «С самого начала надо 
установить контакт с мест
ной комсомольской организа
цией, развивать все виды сов
местной деятельности и под
держивать тесные связи в те
чение всего периода». Отряд 
это молодой, существует ме
нее года, он, естественно, хо
чет утвердиться и видит воз
можность этого в контакте с

той комсомольской организа
цией, где ему предстоит ра
ботать.

Как соединить эти потоки? 
Для этого нужно, чтобы на
чинающий отряд, а таких еже
годно несколько, как можно 
раньше узнал, где ему пред
стоит работать и уже в под
готовительный период сделал 
что-то в плане установления 
деловых контактов с местной 
комсомольской организацией. 
Этого пока что нет. «Назначе
ния» отрядов проводятся в об
ластном штабе без учета этих 
требований. И еще. Нередко 
руководители трестов и 
строительных комбинатов рас
пределяют направленные к 
ним отряды совсем на новые 
места, хотя с успехом могли 

^бы их оставить на старых. А от
того отрядам все приходится 
начинать сначала. И то время, 
когда студент почувствует се
бя своим на стройке, снова 
откладывается. А так хочется, 
чтобы отряд «Мечта» опять 
оказался в кругу старых дру
зей там, где работали сту
денты, а деловые связи 
всех городских строительных 
отрядов все более крепли и 
развивались.

В. РАСТОРГУЕВ.

ф ТАМ, ГДЕ МЫ 
БЫВАЛИ

Сысерть:
Ускорили

пуск цехов
Новый завод строится в 

Сысерти по заказу Мини
стерства газовой и нефтя
ной промышленности ÇÇCP. 
Он будет осуществлять 
ремонт и замену оборудо
вания нефте- и газопрово
дов, обслуживать основ
ные энергетические артерии 
нашей страны. В строитель
стве этого важного народ
нохозяйственного объек
та приняли участие сту
денческие строительные от
ряды. За третий трудовой 
семестр бойцы CCÖ «Ат
ланты» лесомеханического 
факультета УЛТИ и «Мла
да» Свердловского машино
строительного техникума 
освоили около 200000 руб
лей капиталовложений, 
значительно перевыполнив 
производственные задания. 
Ударная работа стройот
рядов позволила уже сей
час начать установку ме
таллорежущих станков в 
инструментальном цехе, 
приблизить срок пуска де
ревообрабатывающего и ре
монтного цехов.

Тавдинекий 
район:

В подарок - 

школа
Юные жители дерейни 

Городище Тавдииского рай
она станут в 1980 году хо-' 
зяевами новой школы. 
Строительство трехэтажно
го здания было начато 
прошлым летом стройотря
дом «Искатель», который 
был сформирован из уча
щихся ПТУ Орджоникпдзев- 
ского района Свердловска. 
В этом году эстафету 
школьной стройки принял 
отряд «Горизонт» сверд
ловского ГПТУ-25. Еше один 
«Горизонт», из СИПТа, и 
ССО «Орфей» того же тех
никума вели строительство 
школы в Таборах. Бойцами 
ССО выполнен также теку
щий ремонт 6 школьных 
зданий.

130,6 тысячи рублей осво
енных капиталовложений— 
таков вклад студенческих 
строительных отрядов Тав- 
динского ЗССО в школь
ное строительство.

Серовский район:
Улица

Студенческая
Таблички с таким на

званием появились на до
мах, построенных этим 
летом в поселке Новая 
Кола Серовского района. 
Добротные брусовые до
ма для лесозаготовите
лей — работа стройотря
дов «Факел» и «Уралоч
ка» лесотехнического ин
ститута.

Улица Студенческая — 
не первая, построенная 
бойцами ЗССО «Лес- 
строй». Именем 60-ле- 

. тия Ленинского комсомо
ла назвали студенты но
вые улицы, построенные 
в поселках Оус и Андриа
новичи. В этом году зо
нальный студенческий от
ряд заключил новый дол
госрочный договор с 
объединением «Серов- 
лес». Этот договор, в ча
стности. предусматрива
ет ремонт и благоустрой
ство уже существующих 
улиц, большую общест
венно - политическую ра
боту с их жителями. 
Строительство улиц бу
дет продолжено.

Бойцы отряда »Гиперон» Уральского государственного университета трудились на строительстве нового' цеха Буланашского машиностроительного 
завода. Особенно ударно поработали ребята из бригады кровельщиков Константина Демидюка. Кровлю нового корпуса они выполнили гораздо рань
ше намеченного срока.

На снимках; кровельщики Виктор Быков и Валерий Павлов; кладку ведут Вадим Обриин, Борис Киселев и Анатолий Гру верман.
Снимки А. ЛАПТЕВА.

ф СТУДЕНЧЕСКИЙ НЕСТРОИТЕЛЬНЫЙ

«Вита» — 
значит

ше Спирину покажется, что 
самое сладкое, что есть на 
земле, — сон. А поспать, даже 
после дежурства, вряд ли 
удастся: надо готовить фото
витрину, санбюллетень, стен
газету ко дню рождения «Ви
ты».

«ЖИЗНЬ»
Вспыхивает лампа, рвет воз

дух сирена, по ночным ули
цам мчится «скорая». Сроч
ный вызов. Диагноз: аритмия, 
предынфарктное состояние.

Вот так Илью Андреевича 
Зубкова, вахтера пеовой 
Свердловской городской боль
ницы, привезли «а работу в 
«скорой помощи». Люди, ко
торые были ему просто зна
комыми, стали его спасите
лями.

Он был очень плох. Родст
венников не пускали. У по
стели больного дежурили сту
денты, бойцы отряда «Вита». 
Илья Андреевич раньше, во 
время дежурств, видел их ра
боту: ночи без сна, усталые 
лица и вызовы, вызовы, вы
зовы — в любое время су
ток, в любую погоду. Старый 
вахтер дивился на этих вче
рашних мальчишек и девчо
нок, надевших белые халаты. 
Понимал, что профессия та
кая, но ведь студенты груз 
взвалили на себя доброволь
но...

Вот и его, когда пришла бе
да, сумели быстро доставить 
в кардиологический центр 
поддержали лекарствами, а 
главное, вниманием, заботой, 
участием. Сердце — чуткое, 
может быть, в этом случае 
больше всех лекарств были 
нужны покой и уверенность 
в хорошем исходе...

Через некоторое время вах
тер И. А. Зубков снова пой
дет на работу. И где-то по 
улице снова будет мчаться 
«скорая». И бойцу отряда Са-

В этот день не бывает де
журств. Ребята собираются 
вместе, чтобы спеть отрядные 
песни, ■ вспомнить старых дру
зей, поговорить о пройден
ном. Шестая целина у «Ви
ты». Было все: победы и не
удачи, трудности и заботы. 
Трудностей и сейчас хватает. 
Специализированные отряды 
Московского, Ленинградского, 
Томского мединститутов, соз
данные одновременно, давно 
уже совместили с трудсеме- 
стром практику. В Свердлов
ске такого еще нет. Много 
времени уходит на адаптацию 
ребят из медучилищ: работа
ют всего месяц, а на сле
дующий — другие «новички». 
Да к тому же, отряды раз
бросаны по разным больни
цам...

Но это не главное. Глав
ное — оабота. Ее у «Виты» 
хватает. Отряд, кроме всего 
прочего, язял шефство над 
детским отделением первой 
городской больницы. Кон
курс детского рисунка, чтение 
сказок, книги и игрушки в 
подарок — все это останется 
в памяти детей. А вот о бес
сонных ночах у операционной, 
о безвозмездных дежурствах, 
о которых уже не забудет 
старый вахтер Зубков, они не 
узнают. Да это и не важно 
для бойцов «Виты». Ведь не 
славы ради студенты работа
ли, шефствовали, в свобод
ное время ремонтировали 
старую больницу. Просто «ви
та» — значит жизнь, и ребята 
хотят, чтобы и от них многое 
в этой жизни Зависело.

Е. АНИКИЕНКО.

ПО КОРИДОРАМ и залам 
Уральского политехни

ческого ходили люди в «целин
ках», словно па подходе было 
стройотрядовское рабочее ле
то. Перед институтским теле
визором толпились студенты: 
шла передача об иитсротряде 
«Кварк». А возле памятника 
Орджоникидзе девушки с эмб
лемами ССО «Гианэя» ждали 
своего комиссара Марину Па
ришеву.

Осенний ветер и дыхание 
приближающейся зимы не 
остудили жизнь студенческих 
строительных отрядов. «Гиа
нэя» собиралась в агитпоезД- 
ку.

Долгое время отряд с ро
мантическим именем и девушка 
с мечтательными глазами не 
знали Друг друга. Теперь это 
Марине Паришевой кажется 
неправдоподобным. Встрети
лись они случайно. В апреле 
1978 года, когда набор в ССО 
был уже закончен, подруги 
пригласили Марину на отряд
ное собрание. В тот же день 
ее зачислили в отряд. В по
рядке исключения. Может 
быть, потому что девчонок с 
инженерно - экономического 
заинтересовала студенческая 
биография Марины, поступив
шей на «мужской» факультет

бойцы «Гианэи». И в следую
щем году Марина была выбра
на комиссаром отряда, верхо
водом всего коллектива. А в 
конце Целины-79 она была 
признана лучшим комиссаром 
Богдановичского зонального 
студенческого строительного 
отряда. Но не будем забегать 
вперед. Скажем только, что 
есть люди, без которых кол
лектив не может быть коллек
тивом. Как День наступает с 
восходом солнца, так начина
ется с прихода таких людей 
коллектив.

из волн ромашек и купавок не 
хотелось, и им прямо в крова
ти приветливые «официанты» 
подали на подносах редкие 
для целинной кухни угощения: 
виноград, яблоки, кофе... Во 
дворе их встречал строй дев
чат в целинной форме и ог
ромный плакат. «Давайте, ста
рушки, тряхнем стариной». А 
потом — чудо: «ожил» сло
манный некогда флагшток, и 
взвился к солнцу отрядный 
флаг — символ жизни яркой, 
трудовой. Праздник продол
жался вечером, в «средневеко-

ЦЕЛИНАВ ЛИЦАХ

ЗАЖГИ
СВОЙ ФАКЕЛ
НА ЗЕМЛЕ

ф МЕЛКИМ ПОЧЕРКОМ

«ЗАПИШИТЕ МЕНЯ В СТРОЙОТРЯД»
Девять лет назад первое 

такое заявление легло в пап
ку с надписью: «ССО «Сла- 
вяна». В 1980 году мы будем 
отмечать юбилей отряда. 
Синегорск, стройки Челя
бинской, Пермской, Сверд
ловской областей — этапы 
большого пути, пройденного 
«славянками» под целинны
ми знаменами. И каждый 
трудовой семестр закалял 
отряд, добавлял добрых тра
диций, учил труду и дружбе.

Последние три года отряд, 
работает в городе Красно
уфимске У нас есть девиз: 
«Каждую целину — ДоМ». В 
двух пятиэтажках уже живут 
люди. С хорошим качеством 
закончили мы в августе от
делочные работы на шести

десятиквартирном жилом 
доме для работников селек
ционной станции — он будет 
сдан к концу года. Наше со
трудничество с третьим 
строительным управлением 
будет продолжено И следу
ющим летом.

Каждый год после трудо
вого семестра часть бойцов 
уходит из отряда — это 
была их последняя целина. 
Расставаться всегда груст
но. Но остаются традиции 
«Славяны», нерушимые 
принципы отрядной жизни. 
И я верю: историю «Славя
ны» УПИ продолжат те, 
кто придет к нам в отряд 
этой зимой.

А. КРЕМЛЕВА, 
комиссар ССО «Славяне».

УПИ, физико-технический, и 
бывшей единственной предста
вительницей женского пола в 
своей группе. Может быть, 
привлек девчат стрекот кино
камеры, с которой Марина 
редко расстается.

Так она оказалась в отря
де. Целина-78 стала совер
шенно новым этапом ее жиз
ни. Привыкшая к чисто муж
скому окружению в группе и 
к мужской работе в строитель
ном отряде «Гренада», она 
слегка скептически относилась 
к девичьей компании. Но на
строение такое быстро про
шло. И по первой целине «Ги
анэи» она прошла с широко 
открытыми от удивления и 
восхищения глазами.

Те черты, что Марина ува
жала в парнях, она увидела 
в нежных и задорных бойцах 
«Гианэи»: открытые друг дру
гу сердца, желание и умение 
жить без тоски, способность 
самоотверженно работать и 
быть неистощимыми фантазе
рами в минуты отдыха.

«Новички» с Мариной во 
главе несколько ночей не ло
жились спать. Добросовестно 
готовили вечер для ветеранов 
труда и, чтобы те ничего ие 
заподозрили, днем старались 
работать не хуже, чем осталь
ные. Так же они, в секрете 
от командира, по инициативе 
Марины снимали вторую се
рию фильма-спектакля, нача
того еше в подготовительный 
период и посвященного тради
циям отряда. Конечно, такой 
подарок «ветераны» отряда 
приняли от новичков с огром
ной благодарностью. Не ожи
дали...

Они не могли не слиться во
едино: «Гианэя» и Марина Па
ришева. Энергии и выдумки 
у нее оказалось даже больше, 

чем предполагали поначалу тонут

Комиссары... В граждан
скую и Отечественную войну 
они воспитывали в людях силу 
духа, силу добра и справедли
вости. Они наполняли жесто
кую саму по себе солдатскую 
работу смыслом — верой в 
мирное будущее. Они вели 
людей к самой главной побе
де над врагом — победе идей
ной. И сейчас, в мирное время, 
суть комиссарской работы ос
талась прежней. Прежним ос
талось оружие — вера в лю
дей.

Целинные будни — нелег
кие будни. Бетой, разъедаю
щий ладони, мышечная «ра
дость», ие дающая спать по 
ночам. Это еще не все. Пе
ред. комиссаром стоят задачи 
нелегкие. Столь же нелегкие, 
как носилки с бетоном. Не 
дать отряду разобщиться, сде
лать внутреннюю жизнь его 
содержательной. наполненной 
мечтой, романтикой, заботой о 
тех людях, для которых стро
ишь, для которых живешь. А 
сделать это, по мнению Мари
ны Паришевой, комиссар мо
жет лишь тогда, когда являет
ся «душой отряда». Стандарт
ная фраза, но, уверяю вас, ска
зана она человеком нестан
дартным. Ведь чтобы стать 
«душой», нужно как минимум 
иметь душу.

Какую бы усталость ни наго
няла работа на объектах, Ма
рина к вечеру не могла оста
новиться. Ее творческие ве
чера и бессонные ночи выли
вались в кинохронику целины, 
в победы на фестивале отря
дов Богдановичской зоны, за
мечательные праздники. Стоит 
только вспомнить «Прощание 
со старушками».

«Старушки», или ветераны 
целины, проснулись в то утро 
позже всех и обнаружили, что 

в цветах. Выбираться

вом замке», где стены были 
выложены булыжником (нари
сованным на бумаге), где го
рели свечи, пылал камин и ве
селились мушкетеры. Если кто- 
нибудь сможет забыть этот ве
чер, значит, он без права но
сил звание бойца «Гианэи».

«Возможно, я «авантюрист
ка», — говорит о себе Марина. 
Ей действительно присущи 
риск в достижении цели и не
обыкновенные, наполненные 
тайной пути ее достижения, 
страсть к приключениям. Она 
очень любит делать сюрпризы, 
ищет новые формы проведе
ния традиционных мероприя
тий. Скажем, дни рождения. 
Вместо принятых «испытаний» 
именинника Марина придума
ла совсем иное для командира 
«Гианэи» Татьяны Соснов- 
скнх. Она отпросилась в 
Свердловск на несколько 
дней, встретилась с родите
лями Тани, ее первой учитель
ницей и даже с воспитателями 
детского сада, записала раз
говор с ними на магнитофон, 
сняла на пленку — и получил
ся звуковой фильм. И. про
смотрев фильм, под звуки ги
тары девчонки «Гианэи» спели 
для своего командира проник
новенную песню. Так Марина 
учила себя и целинную братию 
дарить друг другу радость в 
жаркие дни трудсеместра.

Отряд единогласно назвал 
Марину комиссаром Целины- 
80. Кончилось ее целинное 
лето, ио не кончилась целин
ная биография. Она снова за
нята проведением агиток, при
емом новых бойцов в родную 
«Гианэю». Ходят слухи, что 
Марина «скоро сгорит», но 
слухам давайте не будем ве
рить. По-прежпему пылает на 
«целинке» комиссара факел — 
любимый символ Марины

М. РОМАНОВА.

ф ЧЕЛОВЕК — ЧЕЛОВЕКУ

МИР
ВАШЕМУ
ДОМУ

У всякой улицы — своя 
история. У улицы Хасан- 
ШИныХ, ' что в поселке Ок
тябрьском Сысертского 
района, история совсем еще 
короткая, но во всех отно
шениях интересная.

Во-первых, название. 
Шесть семей Хасаншиных 
живут и работают в совхозе 
«Бородулинский». Давно 
живут, Хорошо работают. В 
честь этой трудовой дина
стии и назвали улицу. И 
первые новоселы нынешне
го года, конечно же. Хасан- 
шины — Тагир и Ирина.

Во-вторых, жители ули
цы. Редко кому из них пе
ревалило за тридцать. На 
улице живут молодые спе
циалисты хозяйства. Офи
циально эту строго выдер
жанную политику совхоз
ного руководства можно на
звать «закреплением на се
ле кадров». Ну, а по су
ти — это веление времени, 
это наша насущная необ
ходимость — жить лучше, 
обустраиваться быстрее...

В-третьих, сам «ход» ис
тории. Улицу строили не
долго. А нынче — сдали 
сразу несколько домов и 
справили 18 новоселий. И 
вот к этому празднику лич
но причастен девичий строи
тельный отряд из УПИ с 
добрым именем «Неж
ность».

Из дневника отряда 
«Нежность».

«4 июля. Все волнения 
позади. Мы едем! Какой 
будет наша целина?.. Все 
зависит от нас».

И, правда, все зависело 
от них. Глубоко человечный 
смысл своей работы они 
поймут как следует немно
го позже, но делать эту ра
боту начнут с первого дня 
целины.

Вышеупомянутый днев
ник «Нежности» писали эс
тафетой. У каждого дня — 
свой автор. Точные, уверен
ные, броские записи’ «ста
риков». Робкий почерк пер
вогодков. Все начинают 
словами: «Пришла моя пер
вая целина...»

Из отрядного дневника:
«8 июля. Всю нашу 

жизнь строго-настрого опре
деляет распорядок. Подъем. 
Зарядка. Умывание. Линей
ка. На нее сегодня опозда
ли почти все мы — «моло
дые». Зато все причесаны, 
как будто побывали в луч
шей парикмахерской. Надо 
уметь всегда быть очарова
тельной...».

«Что касается работы... 
Первые «шаги» в штукатур
ном деле у меня не совсем 
удачные. Раствор — хоть 
на гвозди прибивай — не 
прилипает к стенке. Наши 
«старички» говорят, что и у 
них поначалу ничего не вы
ходило, но верится с тру
дом — такие ловкие и уме
лые у них движения. Ког
да же мы-то научимся?».

Научатся. Будет эта ра
бочая наука трудной — с 
мозолями, с немеющей под 
вечер спиной — но с каж
дым днем ровнее будет ло
житься раствор, уверенней 
держаться в руке полуте
рок. И если первые три 
жилых дома «Нежность» 
будет готовить к сдаче три 
недели, то потом счет пой
дет на дни и часы. И в 
конце целинного лета руко
водство совхоза «Бороду
линский» примет в пода
рок от бойцов тринадцать 
жилых домов!

Вместе со связями про
фессиональными будут 
крепнуть связи незримые, 
но не менее важные — те, 
которые мы определяем 
словами «человек — чело
веку». Дружба в отряде. 
Добрые отношения с сель
чанами. Первые субботники 
на совхозном поле. Первые 
кбнцерты. У одного из бу
дущих новоселов, совхоз
ного. электрика, родилась 
дочь. Счастливый отец сре
ди нахлынувших отцовских 
забот едва нашел время, 
чтоб вырваться на «свою» 
стройку. Смотрит, а «не
женки» давно уже ждут его, 
приготовили приветствия, 
вывесили плакаты с совета
ми, возможно, не лишенны
ми мудрости. «Сын хорошо, 
а дочь лучше» — висел 
плакат под карнизом 
строящегося дома. В об
щем, настоящий праздник 
получился. Шофер Федор 
Мерзни, что возил девушек 
на работу, после обеда по
весил даже в автобусе 
шторы. Мол, вы к нам с 
душой, так и мы ответим 
тем же.

Так отряд и поселок узна
вали друг друга, так сту
дентки начинали понимать, 
какую важную работу де
лают они на совхозной 
земле.

«Постойте, — возразит 
иной меркантилист. — При

чем здесь это? Все проще: 
вы нам — дома, мы вам— 
деньги. Все остальное — 
чепуха, для словца крас
ного...»

Не согласен. Потому что 
видел в дневнике отряда 
такую запись:

«22 июля начали делать 
потолки. Принимаем раст

ворный душ. Физиономия и 
все остальное, конечно, ос
тавляют желать лучшего. 
Но работа — веселая. За
хватывающая работа. Изма
тываемся, конечно, быстро. 
Но, как говорится, чем тя
желее ноша, тем сильнее 
плечи...»

Тот, кто работает только 
в карман, вряд ли вспомнит 
эту поговорку. И еще. Ког
да студентки делали первые 
домики, потолок штукатури
ли, как обычно — в один 
слой. Но заметили: раствор 
«ползет» из-за плохого пе
ска. И сами, по своей ини
циативе, стали делать в 
два слоя. «Умные» люди со 
стороны отговаривали: 
«Бросьте. Что вам, больше 
всех надо? Гоните один 
слой, а то ведь не успеете, 
потеряете в заработке». Да, 
двухслойный вариант «Неж
ности» — это медленнее, 
что называется «себе в 
убыток». Но надежнее. И 
если в первых построенных 
до студентов домиках я 
видел темные пятна на ме
сте отпавшей штукатурки, 
то все студенческие потол
ки — один к одному.

Снова хочется обратиться 
к отрядному дневнику. «10 
августа. Наша бригада от
правилась на доделку «гре
хов». Замазывали дыры, 
щели. Скучная работа. Но... 
Нагрешил — кайся. Нужно 
сдать домики без претен
зий».

Нужно. Если следовать 
нравственному закону «че
ловек — человеку», если, 
зарабатывая, думать о том, 
чтобы холодными зимними 
ночами жителям домов и их 
детям было тепло и уютно...

У крыльца — детская ко
ляска. Hä крыльце — ведро 
с водой и щетка. Если хоти
те,. — символы молодой се
мейной жизни. В эту квар
тиру накануне въехали суп
руги Низаметдиновы. Хозя
ин еще на работе. Дома его 
жена Гульнур и дочка Юля. 
Под новой крышей — две 
молодых жизни и третья — 
совсем еще маленькая. В 
комнате вперемешку с бес
порядочно сложенными ве
щами — пустота: так всегда 
бывает в необжитом еще до
ме. Но в печке уже потрес
кивают дрова, а у стены, на 
стульчике, сидит девятиме
сячная Юлька.

— Знаете, мы так рады. 
Женаты полтора года, и уже 
своя квартира. Две комнаты. 
Кухня. Участок под огород. 
В общем, все есть... Вот еще 
газ обещают. Знаете, Мы так 
мечтали о своем доме.

Знает ли она, кто вел от
делочные работы?

— Конечно. Девушки из 
стройотряда. Я летом ходи
ла посмотреть, как да что 
делается. На совесть Девча
та работали. Быстро, ладно 
и весело. Что вы, если бы 
не студентки — долго, еще 
ждать нам новоселья...

Юлька, будто поняв, о 
чем речь, улыбается и 
бьет в ладоши.

Я разговаривал со многи
ми жителями улицы Хасан
шиных и все удивлялся. Как 
тесно связаны они с отря
дом. Новосел Алексей Ва
сильевич Антропов — бри
гадир первой полеводче
ской бригады, где «Неж
ность» во время шефства 
выступала с концертами, его 
жена, Нина Михайловна — 
повар в школе, где жили от
ряды, помогала Кормить 
бойцов. У кого-то сынишка 
ходит в детский садик, — в 
нем студентки этим летом 
сделали капитальный ре
монт. '

Вот такой круговорот доб
ра. И он не закончен. Сосед 
и соперник «Нежности», 
ССО «Дедал», смонтировал 
за лето 12 таких же доми
ков. Они станут улицей Мо
лодежной. А готовить новую 
улицу к новоселью будут в 
следующее целинное лето 
другие отряды УПН.

У всякой улицы своя ис
тория. У каждого человека 
своя, неповторимая, судьба. 
И насколько она будет сча
стливой, зависит от того, по 
каким нравственным зако
нам живет сам человек. Име
на девушек из «Нежности» 
вписаны не только в историю 
сельской улицы. Они .уже 
связаны с судьбой Гульнур 
Низаметдиновой, ее малень
кой Юльки, с десятками 
других судеб. Связь эфа 
нерасторжима.

С. ПЛОТНИКОВ.

|ИЗ»!
1л АМ СТУДЕНЧЕСКАЯ СТРОЙКА
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ВАЖНАЯ
ИНИЦИАТИВА

flt ПОВЕСТКУ дня нынеш- 
ней XXXIV сессии Гене

ральной Ассамблеи ООН со
ветская делегация предложи
ла включить вопрос «О не
допустимости политики геге
монизма в международных от
ношениях» и внесла на ее рас-

щем противоречии с жизнен
ными интересами народов. Как 
это всегда бывало в прошлом, 
она неизбежно порождает кри
зисы и конфликты между го
сударствами, а в конечном

средства массового уничтоже
ния, угрожающие самому био
логическому существованию

вед у т 
свою
уже

активную борьбу за 
самостоятельность или 

добились свободы и не-
человека на земле.

Во-вторых, сами конечные 
цели политики гегемонизма на

СТРАНЫ
смотрение 
резолюцию.
кумента, i

соответствующую
Смысл этого до- 

коротко говоря, со

СОВЕТОВ
стоит в том, что никакое го
сударство или группа госу
дарств ни при каких обстоя
тельствах и ни по каким моти
вам не должны претендовать 
на гегемонию по отношению к
другим государствам или ПОЛИТИКЕ

Такова
ВОЛЯ

народов
Болгары, как и все честные 

люди планеты, единодушно 
поддерживают каждое слово 
замечательной речи Генераль- 
ного секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР Лео
нида Ильича Брежнева, про
изнесенной на торжественном 
заседании в Берлине по слу
чаю тридцатилетия со дня ос
нования ГДР. В полной мере 
в ней проявилась искренняя 
решимость СССР укреплять 
мир и безопасность, сохра
нять и углублять положитель
ные сдвиги, наметившиеся в 
последнее время в междуна
родной обстановке. Истори
ческие мирные инициативы, 
выдвинутые товарищем Л. И. 
Брежневым, — новое конкрет
ное проявление принципиаль
ной и последовательной ми
ролюбивой внешней политики 
СССР.

советских инициативах по 
разоружению в Европе, 
Содержащихся в речи тов. 
Л. И. Брежнева в Берлине.
Вот что он сказал:

— Предложения Президен
та Л. И. Брежнева по пробле-
мам разоружения Европе,
по моему мнению, имеют иск
лючительно важное значение. 
Прежде всего, они представ-
ляют собой комплексную
программу мероприятий в ин
тересах обеспечения безопас
ности Советского Союза и 
создания на паритетных нача
лах с США и их партнерами 
по НАТО более благоприят
ных условий для углубления 
процесса разрядки на евро
пейском континенте.

группам государств.
Для тех, кто следит за вне

шней политикой Советского 
Союза и непредвзято оценива
ет ее, эта акция, несомненно, 
представляется совершенно ло
гичной и закономерной. В сво
их международных отношениях 
наше государство всегда ис
ходило и исходит из призна
ния полного равенства всех 
больших и малых наций и не
допустимости какого бы то пи 
было вмешательства в их впу- 
тр'енние дела.

Новая инициатива Советско
го Союза, направленная про
тив диктата и насилия в меж-
дународных делах, отражает,

ГЕГЕМОНИЗМА

зависимости, когда общест
венное сознание и политиче
ская активность трудящихся 
масс во всем мире возросли в 
огромной степени. В этих ус
ловиях только безответствен
ные авантюристы и прожекте
ры могут носиться с замысла
ми господства над другими 
странами и народами.

В наше время народы не 
только протестуют против по
литики гегемонизма, но и име
ют реальные возможности по
ложить ей предел. Они реши
тельно требуют покончить с 
этой политикой как с истори
ческим анахронизмом и посто
янным источником войн. Вот 
почему те, кто вынашивает 
экстремистские планы против 
других народов, прибегают се-

Миф о «военной угрозе со 
стороны СССР», раздуваемый 
силами империализма и меж
дународной реакции, служит 
дымовой завесой для маски
ровки их милитаристского 
курса, направленного против 
Советского Союза и стран со
циалистического содружества, 
против национально-освобо
дительного и революционного 
движения в мире. С прису
щей ему прямотой товарищ 
Л. И. Брежнев справедливо 
предупреждает о серьезных 
последствиях, к которым мо
гут привести попытки нару
шить создавшееся равновесие 
сил в Европе.

Трудно переоценить значе
ние для международной раз
рядки готовности Советского 
правительства сократить по 
сравнению с нынешним уров
нем количество ядерных 
средств средней дальности, 
развернутых в западных рай
онах СССР, при условии, если 
США и другие страны НАТО 
воздержатся от дополнитель
ного размещения ядерных 
средств средней дальности в 
Западной Ёвропе. Советский 
Союз не только демонстриру
ет этим свою добрую волю, 
но и показывает странам Се
вероатлантического блока, по 
какому пути надлежит следо
вать их правительствам, если 
они действительно намерены 
перейти от слов к делу. Реше
ние Советского правительства 
лишает аргументов противни
ков ОСВ-2, усматривающих в 
соглашении с СССР какие-то 
«тайные ходы Москвы». Важ-

Актуальность и своевремен
ность этих предложений ста
новятся особенно очевидными 
в связи с планами Запада о 
перевооружении НАТО и раз
мещении на территории стран 
Западной Европы новейших 
образцов американских ракет.

Осуществление этих планов, 
как мне представляется, мо
жет привести к усилению гон
ки вооружений и созданию 
крайне опасной обстановки в 
Европе. Вот почему предло-

таким образом, преемствен
ность его внешней политики, 
его традиционное стремление 
к прочному демократическому 
миру. Но особый смысл она 
приобретает в настоящее вре
мя, когда на международной 
арене развернулась напряжен
ная борьба между сторонни
ками и противниками разряд-

счете подталкивает мир к вой
не. Если же говорить о сегод
няшнем дне, то следует осо
бенно подчеркнуть, что поли
тика гегемонизма теперь при
обретает сугубо авантюристи
ческий и зловещий характер. 
Такой вывод подтверждается 
по крайней мере двумя сооб
ражениями.

Во-первых, в ракетно-ядер
ный век гегемонизм, в каком 
бы облике он ни выступал, 
чреват катастрофическими по
следствиями для всего челове
чества. Кровавый след войны,

современном этапе развития 
международной жизни совер
шенно недостижимы. Порабо
тители других народов, как 
бы они ни были могуществен
ны, и прежде, как правило, не
могли 
ценных

закрепиться на захва- 
территориях сколько-

который оставила после себя государство,

нибудь прочно. Все многона
циональные объединения, со
зданные * железом и кровью, 
насильственным путем, оказы
вались в конце концов весьма 
неустойчивыми. Рухйула «веч
ная» Римская империя, рассы
палось татаро - монгольское

год ня пропагандистскому

ные
вновь

советские инициативы
свидетельствуют об

огромном моральном превос-
ходстве социалистическои
внешней политики, ее искрен
нем гуманизме.

Теперь слово за западными 
государствами, которые долж
ны дать ответ, готовы ли они 
действовать согласно воле и 
жизненным интересам всех 
народов.

Георги СТЕФАНОВ, 
член Национального 

комитета защиты 
мира НРБ, 

преподаватель 
международного права 

Софийского университета.
(София-пресс—АПН).

Исключительно
актуальные 
предложения

Корреспондент АПН в
Дели Е. Шубичев встре
тился с директором Инсти
тута оборонных исследова
ний и анализа г-ном И. Р. 
Чари и попросил его выска
зать свое мнение о новых

ки напряженности и 
враги мира стремятся

когла 
пере-

черкнуть все то полезное, что 
сделано в этой области.

Политика гегемонизма абсо
лютно несовместима с раз
рядкой и находится в вопию

эта политика в прошлом, ког
да ее орудием были, скажем, 
римские легионы или татаро- 
монгольская конница, колони
альные войска или танки вер
махта, прошел через историю 
многих народов, причиняя им 
неисчислимые бедствия. Но 
еще несравненно более ги
бельные последствия может 
иметь она теперь, если ее ору-

лониальная
развалилась ко- 

система нмпериа-
лизма, обрел свою гибель «ты
сячелетний» рейх. Все они 
были сметены народами, не 
желавшими нести на своих 
плечах иноземное иго.

Так было ,в прошлом. Тем 
более обречена на провал по
литика 
когда

гегемонизма- теперь, 
ей противостоит могу-

днем станут современные
чий лагерь социализма, когда 
народы развивающегося мира

камуфляжу, жонглируют тер
мином «гегемонизм» так, что
бы выгородить себя и повернуть 
его острие против Советского 
Союза и мирового социализма.

О «советском гегемонизме» 
без устали твердят в Пекине. 
На «советский гегемонизм» ки
тайские руководители пытают
ся свалить едва ли не все кон
фликтные ситуации современ
ной международной жизни. 
Но разве не настораживает 
уже один тот факт, что сам 
этот термин появился в их 
лексиконе именно в то время, 
когда определилась их собст
венная экспансионистская про
грамма, подкрепленная откры
тыми территориальными при
тязаниями к другим государ
ствам, в том числе и к Совет
скому Союзу?

Вокруг фантастической «со
ветской угрозы» поднята шум
ная пропагандистская кампа-

ния в США и других запад
ных странах.

Ею в Вашингтоне хотели бы 
оправдать и гонки вооруже
ний. и упрочение НАТО, и соз
дание «корпуса быстрого 
реагирования», и попытки ско
лотить так называемые «меж. 
американские силы мира» для 
подавления национально-осво
бодительных движений в Ла
тинской Америке и многое 
другое. Но опять-таки разве 
не вызывает подозрения то 
обстоятельство, что разговоры 
о «советской угрозе» ведутся 
на Западе тем назойливее, чем 
больше взвинчиваются воен
ные бюджеты самих западных 
держав и чем более агрессив
ные планы вынашивают натов
ские генералы?

Послушать их, так «совет
ский гегемонизм», «советская 
военная угроза» никому не ла
ют спать спокойно ни на Во
стоке, пи на Западе. В этой
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Фотохроника ТАСС.

На енимке: информационный пункт Союза студентов- 
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если

ядерных 
радиу- 

западных
стра- 

от

этого 
на 

воен-

в случае реализации 
плана, направленного 
дальнейшее нагнетание

са действия в 
районах СССР,

размещения новых американ
ских ракетных систем сред
ней дальности на своих тер
риториях. Он разъясняет, что

жения г-на Брежнева вызвали 
большой интерес и положи
тельную реакцию в Западной 
Европе и во всем мире. Они 
реалистичны и могут быть 
осуществлены при наличии 
доброй воли с обеих сторон. 
Их спокойный тон убеждает 
в готовности Советского Сою
за вести конструктивные пе
реговоры. Так, в числе дру
гих предложений советский 
руководитель выразил готов
ность рассмотреть вопрос об
уменьшении числа 
средств среднего

ной напряженности в Еаропе, 
Советский Союз окажется 
перед необходимостью при
нять меры по обеспечению 
своей безопасности.

Трудно не заметить, что 
предложение г-на Брежнева 
приступить к подготовке про
екта соглашения ОСВ-З, кото
рое охватило бы не только 
межконтинентальные, но и 
другие типы современного 
ракетного вооружения, ста
вит в незавидное положение

ны НАТО откажутся

Австрийский Союз студентов-коммунистов последователь
но выступает за осуществление в стране демократической 
реформы образования. Он требует ликвидации препятст
вий, создаваемых властями на пути молодых австрийцев 
из малообеспеченных семей к среднему и высшему образо
ванию, предоставления молодежи равных прав в области 
обучения независимо от происхождения.

вопроса 
политики

международных

«О недопусти- 
гегемонизма в 

отношениях»
дает весьма подходящий по
вод рассеять эти опасения. 
Оно дает возможность по-де
ловому обсудить эту пробле
му с учетом интересов всех 
стран.

Что касается позиции Со
ветского Союза и других стран 
социалистического содружест
ва по этому поводу, то она 
была вновь зафиксирована в 
Декларации государств-участ
ников Варшавского Догово
ра. принятой в конце прош
лого года в Москве.

В. КОРТУНОВ, 
политический 
обозреватель.

(АПН).

НЕДЕЛЯ
ДЕЙСТВИЙ
НАЧАЛАСЬ

Торжественным заседани
ем в штаб-квартире ООН от
крылась Неделя действий за
разоружение. проводимая
ежегодно по решению специ
альной сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН по разору
жению и Всемирного Совета 
Мира. Цель недели — моби
лизовать мировое общест
венное мнение, усилия госу
дарств в борьбе за укрепле
ние мира и безопасности на
родов, развитие процесса 
разрядки международной на-
пряженности, 
угрозы войны.

ликвидацию

С посланием к участникам
заседания обратился 
седатель XXXIV сессии 
ральной Ассамблеи
A. Салим 
капливанне

(Танзания), 
оружия

пред- 
Г ене- 

Салим
На
не

известных , 
пытающихся 
предлогами

деятелей в США, 
I под различными

отсрочить
сорвать ратификацию

или 
согла-

шения ОСВ-2. На фоне новых 
мирных советских инициа
тив доводы США в пользу

НЬЮ-ЙОРК. Мрачную го- 
■ довщину отмечает деловой 
■ мир США. Ровно 50 лет на- 
2 зад — 24 октября 1929 ro
ll да — нью-йоркскую биржу

перевооружения НАТО и раз-1 ■ 
мещения в Европе самых раз- 9
рушительных вооружений
звучат неубедительно.

Советские инициативы, 
мне кажется, открывают 
альные перспективы для

как 
ре- 
ре-

шения жизненно важных 
международных проблем.

АПН.

ТВОЙ СВЕРСТНИК ЗА РУБЕЖОМ

мрачный «юбилеи» По мнению авторитетной 
группы специалистов из 
числа главных экономиче-

только усиливает напряжен
ность в международных от
ношениях, говорится в посла
нии, но и пагубно влияет на 
развитие современного мира. 
Бесполезные затраты на воен
ные нужды на фоне существу
ющей рядом нищеты пред
ставляют собой вызов декла
рациям и резолюциям ООН, 
направленным на достижение 
целей развития и создание 
нового экономического поряд
ка. Председатель Генеральной 
Ассамблеи выразил уверен
ность, что Неделя действий за 
разоружение поможет соз
дать такую международную 
атмосферу, которая способст-

охватила паника, которая по
ложила начало самому остро
му экономическому кризису, 
охватившему в 30-х годах 
весь капиталистический мир.

Своеобразный юбилей «ве-
ликой 
многие 
только 
ях, до

депрессии» побудил 
органы печати не 

вспомнить о событи- 
основания потрясших

систему «свободного пред-

принимательства», но и за
няться анализом нынешнего 
положения, которое во мно
гом напоминает начало фи
нансово-экономических не
урядиц 30-х годов. Всего не
делю назад нью-йоркская 
фондовая биржа вновь испы
тала приступ «лихорадки», 
побивший все предыдущие 
рекорды спекуляции акция
ми. За пять дней из рук в 
руки перешли 251, 5 млн.

акций, значительно упал ин- ских советников нескольких
деке Доу-Джонса, служащий 
барометром состояния дел 
30 крупнейших корпораций 
США. Это, как считают спе
циалисты, свидетельствует о 
дальнейшем обострении эко
номических недугов крупней-
шей империалистической
державы и неверии деловых 
кругов Америки в эффектив
ность принимаемых прави
тельством мер.

американских президентов, 
Соединенные Штаты вступа
ют в полосу спада, который 
по своей длительности и глу
бине превзойдет самые пес
симистические прогнозы. В 
результате валовой нацио
нальный продукт США сок
ратится на 3 проц., а уровень 
безработицы вырастет к ле
ту будущего года до 8 проц.

(ТАСС).
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МОЛОДЕЖЬ НЕ СЛОЖИЛА ОРУЖИЯ
В начале нынешнего меся

ца в Национальном универси
тете в Канберре шли жаркие 
дискуссии о судьбах молодо
го поколения Австралии. Их 
вели делегаты 1-й националь
ной конференции австралий
ской молодежи. Среди 120 ее 
делегатов, съехавшихся в 
столицу со всех концов стра
ны, были молодые лейбористы 
и либералы, студенты, рабочие

стралии год от года становят
ся все более острыми и зло
бодневными, и правительство 
уже не может игнорировать 
их. Одной из главных про
должает оставаться проблема 
безработицы, ведь сегодня в 
Австралии насчитывается око
ло 400 тысяч безработных, 
причем больше половины из

тил повторение происшедшего 
накануне инцидента, когда в
столице Тасмании 
участники такой

Хобарте 
же демоп-

лась в решительную демонст
рацию против правительствен-
ной 
па

вовала бы принятию
ческих мер на пути 
щему и полному 
нию.

практи- 
к всеоб-

разоруже-

Выступая от имени группы 
социалистических стран Евро
пы, постоянный представитель 
Украинской ССР при ООН 
В. А. Кравец отметил, что 
важнейшей задачей в совре-
менных условиях является

них молодежь в возрасте

и служащие, 
щиеся разных 
взглядов.

придерживаю- 
политических

Конференция была органи-
зована министерством заня
тости и по делам молодежи, 
и. определяя ее цели, министр 
Р. Я. Вайнер говорил, что она 
созвана, чтобы «предоставить 
ее участникам возможность 
обсудить насущные проблемы 
молодого поколения страны в 
целом и изложить свои взгля
ды правительству».

Проблемы молодежи в Ав-

от 15 до 24 лет. По всей стра
не ширятся выступления без
работной молодежи, получаю
щие все более широкую под
держку прогрессивных орга
низаций и профсоюзов страны.

Организаторы конференции 
задумали ее как умиротвори
тельную акцию, но в первый 
же день она вышла за рамки
разработанного сценария.
Премьер-министра, прибывше
го на ее открытие, встретила
демонстрация безработной
молодежи, и только усилен
ный наряд полиции предотвра-

страции забросали главу пра
вительства гнилыми помидо
рами и тухлыми яйцами.

Делегатов не удовлетвори
ла речь премьер-министра на 
конференции, посвященная, в 
основном, недостаткам в си
стеме образования. Ему при
шлось целый час отвечать на 
острые и настойчивые вопро-
сы делегатов о причинах 
ста безработицы в стране.

Конференция привела к 
ожиданному результату.

ро-

нс- 
пи-

сала газета «Острэлиан фай-
нэншл ревью». Власти пред-
полагали, что она превратит
ся во встречу молодых австра
лийцев, готовых быть относи
тельно сдержанными в крити
ке экономической и социаль
ной политики правительства. 
Однако конференция выли-

политики. Выступление 
конференции министра

Р. Я. Вайнера неоднократно 
прерывалось гневными репли
ками делегатов. Затем груп
па юношей и девушек высту
пила с резким заявлением о 
недостаточном внимании пра
вительства к проблеме без
работицы и в знак протеста
покинула зал.

Вес вопросы, заданные ми
нистру, касались безработицы, 
в них звучало осуждение по-
литикн 
шенно

правительства. Совер- 
очевидно, что боль-

шинство участников конферен
ции рассматривало безрабо
тицу как самый острый воп
рос, отмечала газета. Всех ин
тересовало, что делает пра
вительство для решения этой 
проблемы.

Безработица среди молодых
австралийцев

сто невозможность зарабо
тать на кусок хлеба. Для 
многих, только вступающих в 
жизнь юношей и девушек, это 
еще и глубокая психологиче-
ская травма, 
ской семье не 
опекать детей, 
тели считают,

В австралий- 
принято долго 
нередко Роди-
что

дочь, окончившие 
школу, должны

сын или 
в 15 лет

начинать ра-
ботать. В противном случае 
начинаются семейные драмы, в 
результате которых подрост
ки зачастую покидают дом и 
оказываются на улице. Мно
гие из них ночуют в парках
Сиднея 
в а юте я

и Мельбурна, оказы-
в детских исправи-

тельных учреждениях.
У молодых людей, безус

пешно обивающих пороги раз
личных бюро по трудоустрой
ству, появляется чувство соб
ственной неполноценности, они
начинают считать себя не-

это не про-удачниками и, пытаясь уйти

от действительности, ищут 
утешения в наркотиках и ал
коголе, вступают на путь пре
ступлений.

Неудивительно поэтому, что 
судьба австралийской моло
дежи волнует многих, об этой 
проблеме пишут газеты и го
ворят парламентарии. Больше 
всего она тревожит простых 
австралийцев.

Делегат конференции Кэвин 
Радд — тоже безработный.

— Конференция, конечно, 
не решила проблемы безрабо-

обеспечение прогресса на 
всех переговорах о прекраще
нии гонки вооружений и ра
зоружении, ведущихся в нас
тоящее время и предстоящих 
в будущем. Нет такого вида 
оружия, который страны со
циализма не были бы готовы 
ограничить или сократить на 
основе строгого соблюдения 
принципа ненанесения ущер
ба безопасности ни одной 
стране. Будь то в европейском 
или во всемирном масштабе, 
применительно к отдельным 
районам или ко всей плачете,
социалистические 
ва готовы вести 
по всем аспектам

государст- 
переговоры

тицы. говорит он, но
сам факт ее проведения — 
положительное явление, спо
собное оказать какое-то влия
ние на ход событий в буду
щем. Один из важных резуль
татов конференции состоит в 
том, что она способствовала 
установлению контактов меж
ду молодежью из разных 
районов страны, обмену идея
ми, знакомству с положением 
в различных штатах н городах 
Австралии. Кроме того, она
стала трибуной, с 
молодежь заявила о

которой

проблемах и нуждах, 
влекла к ним внимание

своих 
при- 
ши-

роких слоев общественности. 
Б. ВАСИЛЬЕВ, 

корр. ТАСС.
Канберра.

прекращения гонки 
ний, подчеркнул он.

Представитель

проблемы
вооруже-

стран
членов ЕЭС У. Маллой отме
тил, что прогресс в уменьше
нии напряженности, в превра
щении разрядки в более уни
версальный процесс может 
стать важным стимулом к 
принятию мер по разоруже
нию. Выражая точку зрения 
группы африканских госу
дарств а ООН, Т. Тамае (Ле
сото) подчеркнул, что Договор 
ОСВ-2 является важной вехой 
на пути к разоружению.

В. ВАСИЛЕЦ, 
корр. ТАСС.

Нью-Йорк.

Дерзают

молодые
Концерты дружбы народов 

Советского Союза и Чехосло
вакии стали традицией в Ураль
ской консерватории. На оче
редном из них мы услышали 
сочинения чешских и словацких 
композиторов в исполнении мо
лодых сотрудников консер
ватории. Наверное, именно 
молодость — причина смело
сти, с какой был составлен 
концерт.

. Прежде всего смел выбор 
редких в концертной практи
ке сочинений, ие имеющих 
спасительной для музыканта 
исполнительской традиции. Но 
именно поэтому мы получили 
возможность познакомиться 
с удивительно интересной со
натой словацкого мастера . Л. 
Яначека в исполнении И. Груз
девой и В. Мильштейна. Еще 
большей смелостью кажется 
все первое отделение, состав
ленное из произведений 
Г. Бибера — чешского компо
зитора XVII века, о котором 
молчат даже солидный музы
кальные словари. . Исполните
ли В. Мильштейн и Е. Рубаха 
пошли на риск, и он оправдал
ся. Г. Бибер предстал в кон
церте как северный гений с 
сочинениями, согретыми осо
бой теплотой славянских пе
сен.

Смелым было и другое нов
шество. Скрипичные сочине
ния Бибера прозвучали в со
провождении органа. Это мак
симально приблизило звуча
ние к подлиннику XVII века. 
Сочетание скрипки и органа по
ка редко можно услышать в 
концертных залах. Но только 
органный аккомпанемент по
зволяет раскрыть и донести 
до слушателя смысл многих 
шедевров вокальной и инстру
ментальной музыки прошлого.

Следует особо сказать о 
третьем участнике концерта. 
Е. Рубаха выступил не только 
с аккомпанементом на элект
рооргане, но и с содержатель
ным вступительным словом. 
Такое сочетание обязанностей 
в одном концерте — тяжелая 
задача даже для бывалых ар
тистов.

Концерт встретил Теплый 
прием. Игра на «бис» только 
подчеркнула дружескую атмос
феру в зале, нисколько не по
хожую на официальное тор
жество. Такне концерты вно
сят скромный, но реальный 
вклад в укрепление дружбы на
ших стран.

В. КАДОЧНИКОВ.
НОВОСЕЛЬЕ

Растут дома
На Каменск-Уральском 

железнодорожном узле мно
го внимания уделяется 
улучшению жилищных и 
бытовых условий железно
дорожников. Недавно вве
дены в эксплуатацию вось
мидесятиквартирный дом и 
первый на узле 70-квартир
ный жилой дом. Сейчас за
канчивается сооружение 
еще одного 80-квартирного 
дома и начинается закладка 
кооперативного. Разработа

на документация и выбраны 
места для домов 1980 года. 
На сооружаемых объектах 
часто можно видеть и же
лезнодорожников, которые 

в свободное от работы вре
мя безвозмездно трудятся 
на отделке жилых домов.

До конца года более 100 
железнодорожников спра

вят новоселья или улучшат 
свои жилищные условия.

А. ЛЮКШИН.
УВЛЕЧЕНИЕ

И снова — 

к зрителю!
Весь город пестрит афи

шами: в Свердловске — от
крытие нового театрального 
сезона... Среди них нет ни 
одной о городском самодея
тельном поэтическом театре 
«Мы». И тем не менее от
крытие состоялось. Перед 
библиотекарями области те
атр выступил со своей новой 
программой «Я буду говорить 
о стихах».

«Я буду говорить о стихах... 
О поэзии, которая больше, 
чем стихи». Просто стихи. 
Ребята ввели нас в большой 
мир поэзии. От истоков ее 
после Октября до строк, рож
денных уже в ходе становле
ния спектакля — своих, выст
раданных. Большой, радост
ный мир.

Надо сказать, это открытие 
совпало с 10-й годовщинрй 
со дня основания театра. И 
знаменательно, что именно в 
этот день одновременно с 
признанием зрителей в зале 
ребята получили и свиде
тельство признания общест
венного: областной комитет 
комсомола вручил коллекти
ву Почетную грамоту «За 
большую работу по комму
нистическому воспитанию мо
лодежи». Заслуженная на
града за долгую, плодотвор
ную работу.

Л. КРАШЕННИКОВА.
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ф ХОККЕЙ. ВЫСШАЯ ЛИГА

НЕРАВНЫМИ
СОСТАВАМИ

«АВТОМОБИЛИСТ» (СВЕРД
ЛОВСК) — «ХИМИК» (ВОСКРЕ
СЕНСК) — 1:2 (1:1, 0:1, 0:0).

Шайбы забросили: у «Авто
мобилиста» — Николай Нари
манов (8-я минута); у «Хими
ка» — Александр Сапелкин 
(11). Владимир Щуренно (32).

Штрафное время: у «Авто
мобилиста» — 8 минут, у «Хи
мика» — 10 минут. Численное 
преимущество воскресенцы ре
ализовали дважды, когда на 
скамейке штрафников находи
лись Юрий Дятлов и Владимир 
Щеглов.

Тренеры вывели на этот по
единок далеко не равные 
команды и по составу, у по 
опыту, и по мастерству хоккеи
стов. «Химик» играл традици
онно четырьмя составами, а 
«Автомобилист» еле нашел 
хоккеистов, чтобы укомплек
товать три пятерки. Естествен
но, что в ряды свердловской 
дружины влилась вся бывшая 
в наличии молодежь, а Алек
сандр Куликов, хотя и был бо
лен, тоже стал во главе сво
ей пятерки и сделал все, что 
мог, чтобы помочь команде. 
В третьем периоде он вынуж
ден был уйти со льда, уступив 
свое место молодому Нико
лаю Ярцеву. Такая замена, 
естественно, не усилила коман
ду и нарушила единство пос
ледней пятерки свердловчан, 
выступавшей в привычном со
ставе. Остальные пятерки 
были «перекроены» еще рань
ше, к этому тренеров «Авто
мобилиста» вынудили травмы 
многих игроков основного со
става.

В такой ситуации команда 
хозяев льда избрала самую 
рациональную тактику: быть 
предельно внимательным в 
обороне и использовать ма
лейший шанс для взятия ворот 
соперника. И нужно сказать, 
что уральцы в течение всего

ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША 
Положение на 26

ЦСКА (Москва)
«Динамо» (Москва) 
«Спартак» (Москва) 
«Химик» (Воскресенск) 
«Крылья Советов» (Москва) 
«Сокол» (Киев) 
«Трактор» (Челябинск) 
«Ижсталь» (Ижевск) 
СКА (Ленинград) 
«Динамо» (Рига) 
«Торпедо» (Горький) 
«Автомобилист» (Свердловск)

АФИША «НА СМЕНУ!»

Всесоюзные традиционные 
соревнования конькобежцев на 
призы Свердловского горкома 
комсомола «Молодость Сверд
ловска». 2.6 н 27 октября. Сверд
ловск. искусственная беговая 
дорожка спорткомбината
«Юность». Начало: 26 октября — 
в 17.00. 27 октября — в 15.00.

Хоккей. Чемпионат СССР. Вто
рая лига. Восточная зона. 26 
октября. «Луч» (Свердловск) — 
«Металлист» (Петропавловск). 
Свердловск. Дворец спорта 
профсоюзов. Начало в 19.00.

Футбол. Чемпионат Советско
го Союза. Первая лига. 28 ок
тября. «Уралмаш» (Сверд

матча придерживались этой: 
схемы: как только шайба ока
зывалась у соперника, сверд-Н 
ловчане сразу же откатыва-Г 
лись в свою зону, создавая! 
заслон у своих ворот. И ха
рактерно, что гости так ниче-Н 
го и не смогли сделать при 
игре в равных составах, успе
ха они дважды добились тог
да, когда играли в большинст
ве против свердловчан. В этом 
матче практически без оши
бок сыграл вратарь хозяев ; 
льда Сер. ей Печении.

В начале матча создалась 
выгодная для свердловчан си
туация: за умышленную за
держку шайбы в зоне своих' 
ворот «Химику» был назначен 
буллит. Однако в единобор
стве Николая Нариманова и 
вратаря Александра Пашкова 
последний вышел победите
лем. Правда, Нариманов че-: 
рез минуту реабилитировал 
себя точным броском, завер-‘ 
шившимся голом. К сожале
нию, хотя уральцы совершали 
много рейдов к воротам «Хи
мика», этот гол стал единст-: 
венным на их счету. Пожалуй, 
виной тому была явная сум-j 
бурность действий Свердлов-, 
чан у ворот соперника и не
точность завершающих бро-; 
сков.

В Москве лидеры чемпио
ната, хоккеисты ЦСКА одер-‘ 
жали очередную победу, на 
этот раз над горьковским 
«Торпедо» — 9:1, а в Челя
бинске «Трактор» потерпел 
поражение от «Ижстали» — 
3:4.

Следующую встречу «Ав
томобилист» проводит 28 ок
тября в Москве, свердловчанеj 
встречаются с «Крыльями Со- I 
ветов». •

Н. БОРИСОВ. 1

октября
и. В. Н. П Ш. О.
12 12 0 0 87 — 26 24
12 9 0 3 70 — 34 18
12 8 2 2 47 — 33 18
12 6 1 5 38 — 39 13
12 5 2 5 45 — 37 12
12 3 5 4 37 —44 11
12 4 2 6 30 — 40 10
12 4 2 6 47 — 66 10
12 4 1 7 35 — 53 9
12 3 2 7 35 — 47 8
12 3 1 8 36 — 59 7
12 1 2 9 37 — 66 4

ловск.) — «Алга» (Фрунзе). . 
Свердловск. Центральный ста-!
дион. Начало в 15.00. 1 ноября. , 
«Уралмаш» — «Памир» (Ду- ! 
шайбе). Свердловск. Централь-' 
ный стадион. Начало в 19.00. h

Баскетбол. Чемпионат стра
ны. Мужские команды. Первая!; 
лига. 28 и 29 октября «Урал-! 
маш» (Свердловск) — АзИНХ ! 
(Баку). Свердловск, спортивный >! 
зал «Уралмаш». Начало в 19.00. ;

Розыгрыш приза обкома, 
ВЛКСМ среди ДЮСШ области, j:
4 — 7 ноября. Свердловск, спорт-; ! 
зал ДЮСШ К? 3 (Бажова. 132).! • 
Начало: 4 ноября — в 14.00, в1! 
остальные дни — в 10.00.

, РОССИЯ!ТВОИ ЧЕМПИОНЫ
10 сентября на Центральном стадионе Ростова-на-До

ну был опущен флаг чемпионата Российской Федерации 
по многоборью комплекса ГТО на призы газеты «Комсо
мольская правда» и журнала «Спортивная жизнь Рос
сии». Главный приз за победу в турнире был вручен 
сборной команде Свердловской области. Впервые наши 
земляки завоевали титулы сильнейших многоборцев рес
публики.

Сегодня мы рассказываем о команде-победительнице.

НЕМНОГО
ИЗ ИСТОРИИ
В январе 1973 года газета 

«Комсомольская правда» обра
тилась и миллионам своих мо
лодых читателей с призывом: 
«Стань чемпионом ГТО!» Речь 
шла о возрождении в нашей 
стране чемпионатов СССР по 
многоборью теперь уже нового 
физкультурного комплекса (по
добные соревнования проводи
лись у нас в довоенные и пос
левоенные годы). Уже первые 
старты многоборцев вызвали 
у молодежи огромный интерес. 
Еще бы, регулярно тренируясь, 
совершенствуя свое спортив
ное мастерство, стало возмож
ным пройти путь «от рядового 
физкультурника до чемпиона 
республики, Сов-етсмого Союза. 
Многоступенчатая структура 
соревнований (от первенства 
своего предприятия, вуза, шка

НА СНИМКЕ: сборная Свердловской области — чемпион России 1979 года по многоборью 
ГТО.

ВЕРХНИЙ РЯД (СТОЯТ, слева направо): Владимир Лонщанов, Сергей Костин. Юрий Ко
шелев, Павел Кузнецов. Владимир Бутов, Андрей Чуркин, Юрий Габинет, Борис Улатов.

СРЕДНИЙ РЯД (СТОЯТ): Николай Феоктистов, тренер по стрельбе Георгий Сергеевич Разу
мов. Сергей Андрианов, Андрей Казанцев. Галина Кошелева, Елена Брусницына, Галина Вино
градова, Надежда Степанкова, Геннадий Шубин. Ольга Ишмуратова, тренер по легкой атлетине 
Евгений Федорович Космынин, тренер по воспитательной работе Василий Васильевич Шу
бин.

ВЕРХНИЙ РЯД (СИДЯТ): Нина Старикова, Александр' Чужов, старший тренер команды 
Александр Егорович Медведев, Лариса Лапшина. Надежда Луковникова. Николай Фетисов.

НИЖНИЙ РЯД (СИДЯТ): Татьяна Шумкова, Нима Маричева, Маргарита Макарова, Инга 
Ерохина. Снимок А. ЛАПТЕВА.

лы до чемпионата страны) поз
воляла вовлечь в орбиту ГТО, 
вывести на стадионы и спор
тивные площадки миллионы 
людей самых разных возрастов 
и профессий.

Новые состязания сразу по
любились свердловчанам, жи
телям городов и районов Сред
него Урала. Об этом свидетель
ствовали внушительное коли
чество прошедших уже в пер
вый год соревнований в низо
вых коллективах физкульту
ры, обширная география фи
нального турнира многоборцев 
области.

Каждый год в сраженьях 
«рыцарей ГТО» рождались но
вые имена, росли спортивные 
результаты. Уже финал пер
вого чемпионата СССР по мно
гоборью ГТО — это было пять 
лет назад в Сочи — принес 
спортивную славу нашим зем
лякам. Токарь из Нижней Ту
ры Александр Каралин, высту
пая во второй возрастной сту
пени, стал сильнейшим среди 
своих сверстников.

Прошел год, и трехдневный 
турнир самых лучших много
борцев страны в Баку принес 
золотую медаль электрику 
Первоурглнекого новотрубного 
завода Сергею Габинету. Он 
стал, кроме того, первым в на
шей области мастером спорта 
по мнегоборью ГТО. Сергей Га- 
бинет и егб товарищи и соста

вили костяк той <*амой коман
ды, которая начала трудное 
восхождение на пьедестал по
чета. В 1976 году на финаль
ных соревнованиях чемпионата 
России в Невинномысске наши 
земляки оказались в команд
ной борьбе третьими. Свой ус
пех они повторили следующей 
осенью на спортивных аренах 
курортного Сочи. Чемпионат 
республики минувшего года не 
принес уральцам наград, они. 
правда, завоевали. достаточно 
высокое — четвертое место.

За это время многое измени
лось. Выросли в коллективе 
новые «звезды ГТО» — Борис 
Улатов, Ольга Ишмуратова, 
Геннадий Шубин — победите
ли и призеры республикан
ских, всесоюзных чемпионатов. 
Появились в команде и дебю
танты. Дважды получив брон
зовые медали, свердловчане те
перь мечтали победить в чем
пионате России и всей коман
дой получить путевку в финал 
всесоюзного турнира по много
борью ГТО.

ТАК КОВАЛАСЬ
ПОБЕДА

В канун чемпионата России 
я поинтересовался у старого 
тренера свердловской команды, 

■мастера спорта Александра 
Егоровича Медведева о шан
сах наших многоборцев в 
предстоящем турнире.

— Будем бороться за при
зовые места, — ответил он без 
колебания. — Команда силь
ная. Хорошие, дружные ребя
та. И уж если «разозлятся» ие 
на шутку — туго придется лю
бому сопернику!

В правоте слов Медведева 
я ничуть ие сомневался. Кто- 
кто, а он в многоборье ГТО 
знает толк. Недаром руково
дил свердловской командой, 
которая в 1976 году стала 
бронзовым призером чемпио
ната республики.

Нынешним летом он вновь 
возглавил сборную. Впрочем, 
это, так сказать, общественное 
поручение Александра Медве

дева, мастера спорта, председа
теля спортивного клуба 
«Уральский трубник».

Подготовить команду много
борцев ГТО и ответственным 
соревнованиям — совсем не про
стое дело. В ее составе сразу 
24 человека! Самым юным чле
нам команды недавно испол
нилось двенадцать, а ветераны, 
выступающие по пятой воз
растной ступени, им, можно 
сказать, в отцы-маТери годят
ся. Добавим, что все они при
ехали из разных мест, городов, 
больших и малых, далеких по
селков и деревень. Рабочие, ин
женеры, педагоги, студенты, 
школьники... У каждого свои 
интересы и увлеченья. Да и 
встретились многие из них 
впервые и совсем ненадолго. 
Нелегко, согласитесь, в такой 
ситуации создать монолитный 
коллектив, способный штурмо
вать высокие рубежи.

Тренерам это сделать уда
лось. Впрочем, и сами члены 
команды поняли, что для боль
ших побед нужна серьезная 
подготовка во всех видах мно
гоборья, строгий тренировоч
ный режим. Мне приходилось 
видеть, с каким желанием, без 
устали готовились наши зем
ляки в финалам республикан
ского чемпионата. А ведь во 
время двухнедельного сбора в 
Свердловске им приходилось 
тренироваться три раза в день!

Соревнования по много
борью комплекса ГТО прово

дятся, напомним, в течение 
трех дней. Сначала спорт
смены состязаются в беге на 
Спринтерские дистанции и в 
метаниях гранаты и теннис
ного мяча (для малышей). Во 
второй день — плавание и 
стрельба 1! венчает турнир 
многоборцев — легкоатлетиче
ский кросс. Так было и в Ро- 
сгове-на-Дону. Однако обо 
всем по порядку.

ДЕНЬ ПЕРВЫЙ. Собствен
но говоря, для наших спорт
сменов этот день начался глу
бокой ночью, когда они сошли 
с трапа самолета на донскую 
землю. Случилось непредвиден
ное: в телеграмме, пришедшей 
в Свердловск, были ошибочно 
указаны сроки начала турни
ра. И вот здесь в ростовском 
аэропорту свердловчане узна
ли; что вместо дня «на аккли
матизацию* им уже утром, а 
точнее, буквально через не
сколько часов предстоит вый
ти на старт.

Такая незавидная перспек
тива их, представьте себе, не 

смутила. К удивлению участ
ников и судей, в назначенное 
время наши спортсмены все 
как одни уже разминались на 
беговых дорожках стадиона, 
были предельно собранны, го
товы к борьбе.

— Особенно рвались «в бой* 
наши «малыши» Инга Ерохи
на, Андрей Чуркин, —■ расска
зывает тренер Евгений 
Космынин. — Они даже 
не стали завтракать (вре- 
мени-то уже было мало — 
боялись опоздать к месту 
старта!).

Нельзя сказать, что все на
ши спортсмены выступили в 
этот день в полную свою силу. 
Конечно, сказались и уста
лость. и трудные погодные ус
ловия. Однако в целом они 
выполнили поставленную пе
ред коллективом задачу: заня
ли четвертое командное ме
сто, не дав возможность крас
нодарцам и горьковчанам, 
признанным фаворитам рес
публиканских турниров, «уй
ти* по очкам далеко вперед.

ДЕНЬ ВТОРОЙ.— Он са
мый трутный,—говорят много
борцы. Именно в этот день, 
когда проходят соревнования 
по плаванию и стрельбе, зача
стую решается судьба призо
вых мест в командном зачете. 
На сей раз свердловчане вы
ступали просто отлично; и ' 
плылч быстро, и стреляли мет
ко. Почти все, например, вы
полнили установку тренера по 
стрельбе Георгия Сергеевича 
Разумова — показать в сорев
новании результат порядка 
93 очков.

Когда подсчитали очки, ока
залось, что в командном заче
те наши многоборцы уже обо
шли всех своих соперников. 
«Это был поистине «свердлов
ский» день»,—шутили участ
ники соревнований. Однако 
впереди еще оставался легко
атлетический кросс, в котором 
традиционно сильны горьков
чане. Тренер волжан Ю. Бого
словский находился в отлич
ном настроении и ие сомне
вался в окончательной победе 
своих питомцев. Однако наши 
многоборцы думали иначе. 
Поздно вечером в гостинице 
они провели собрание коман
ды, на котором решили во что 
бы то пи стало бороться за 
победу.

ДЕНЬ ТРЕТИЙ. «Вы бы ви
дели, как бежали наши на ди
станциях кросса, — вспомина
ет Александр Егорович Мед
ведев. — Ни кровинки, каза
лось, не было на лице Володи 
Бутова, когда он пересек ли
нию финиша. Юный спортсмен 
сделал все, что мог, и даже 
больше, чтобы выполнить по
ставленную перед ним зада
чу — набрать максимальную 
для него сумму очков.

Лариса Лапшина перед со
ревнованиями серьезно повре
дила ногу. Минуты за три до 
старта по просьбе спортсмен
ки, врачи сделали ей болеуто
ляющий укол. Она-таки вы
шла на беговую дорожку и, 
как могла, пробежала ' ди
стантно.

А Гена Шубин? В стартовой 
сутолоке кто-то из соперников 
нечаянно наступил ему на шн- 
повку — она слетела с ноги. 
Что делать? Терять секунды на 
старте нельзя. И мужествен
ный спортсмен из Нижнего Та
гила под аплодисменты зри
телей целых два круга мчался 
по резино-битумной дорожке 
стадиона... в одной шиповке.

«Одни за всех — все за од
ного» — таким был девиз 
свердловчан на этих соревнова
ниях. Каждый из них четко 
знал свою задачу и старался 
выполнить ее, какой бы труд

ной она ни была. Наши спорт
смены думали прежде всего о 
командном успехе, и. видимо, 
потому в личном зачете на 
счету уральских многобор
цев только три медали. Кол
лективизм. взаимовыручка, 
чувство долга помогли нашим 
землякам выступить стабильно 
во всех видах программы сос
тязаний, что и позволило им 
заслуженно выиграть у много
кратных чемпионов республи
ки, спортсменов Краснодар
ского края, опередить очень 
сильную команду горьковчан.

0 Т0ВАРИЩИХ
И 0 СЕБЕ

Осталось представить новых 
чемпионов России. Впрочем, 
это мы попросили сделать са
мих спортсменов.

АНДРЕЙ ЧУРКИН. Ученик 
7 «б» класса школы № 14 из 
Сыссрти. Чемпион Урала 1979 
года в I ступени ГТО:

— В нашей самой младшей 
•возрастной группе за сборную 
области мы выступали вместе 
со школьницей из Нижней .Ту
ры Ингой Ерохиной. Мне ка
жется. Инга выступила совсем 
неплохо. Своими же результа
тами я недоволен. Мог, на
верное, выступить лучше, ви
димо, не хватило опыта, ведь в 
таких крупных соревнованиях 
участвовал впервые.

ВЛАДИМИР БУТОВ. Уча
щийся 8 «в» класса свердлов
ской школы № 36. Вторая сту
пень ГТО:

— На зональном турнире в 
Оренбурге мне выступать не 
удалось. Тренеры сказали, что 
еще слабо стреляю. Весь ме
сяц тренировался в тире — 
вроде, дела пошли на лад. Во 
всяком случае на финал чем
пионата России меня взяли. 
Конечно, волновался, как-ни
как — дебют. Но спасибо Ко
ле Фетисову, всем остальным 
товарищам: они мне помогли 
советами, поддержали в труд
ные минуты.

Кстати, я не первый предста
витель 36-й школы в сборной 
области по многоборью ГТО. В 
прошлом году на чемпионате 
РСФСР в Ставрополе высту
пала ученица нашего класса 
Лариса Сердюкова.

МАРГАРИТА МАКАРОВА. 
Студентка II курса Свердлов
ского педагогического институ
та. В сборной команде обла
сти — четвертый год. III сту
пень ГТО:

—- В нашей возрастной 
группе были Лена Брусницына 
н.з Верхней Саллы, десяти
классница свердловской шко
лы № 63 Надя Луковникова, 
учащийся Вер.хнесалднпского 
металлургического техникума 
Коля Фетисов, слесарь Перво
уральского новотрубного заво
да Сережа Костин, электрик с 
этого же предприятия Юра Га- 
бинет. Да-да. Младший брат 
того самого Сергея, чемпиона 
СССР 1975 года по много
борью ГТО. Есть у нас в 
Команде, как видите, и преем
ственность поколений. Кстати, 
Юра в Ростове-на-Дону занял 
шестое место — это очень вы
сокий результат. И тренеры 
нашей команды прочат ему 
большое будущее.

ВЛАДИМИР ЛОНЩАКОВ. 
Слесарь-ремонтник Белоярской 

ОТ РЕДАКЦИИ. Послезавтра в Алма-Ате стартует 
финальный турнир чемпионата СССР по многоборью 
комплекса ГТО. В нем наряду со сборными командами 
Москвы, Ленинграда, союзных республик примет уча
стие и команда многоборцев Свердловской области. По
здравляя сегодня наших земляков с большой победой, 
мы от души желаем им достойно выступить и на спор 
тивных аренах столицы Казахстана.

атомной станции. Капитан 
команды. Четвертая ступень 
ГТО.

— Наша ступень — самая 
представительная, в ней от 
команды выступают сразу во
семь спортсменов, и все разно
го возраста от 19 до 39 лет. 
Это работница Богословского 
алюминиевого завода Нина 
Маричева, механик из совхоза 
«Колчеданский» Каменского 
района Александр Чужов, сту
дент Уральского политехнйче- 
SKOro института Андрей Ка
занцев. преподаватель из по
селка Санкино Алапаевского 
района Николай Феоктистов, 
инструктор нижнетагильского 
спортклуба «Уралеп» Надежда . 
Степанкова, ' представители 
спортивного клуба «Факел* 
Татьяна Шумкова и Сергей 
Андрианов, Галина Виногра
дова и Нина Старикова — 
члены спортклуба «Кедр».

На соревнованиях в Росто- 
ве-на-Дону .отличилась выпуск
ница Свердловского автодо
рожного техникума Ольга Иш
муратова. Впервые выступая 
по четвертой ступени ГТО, она 
завоевала серебряную медаль, 
выполнив при этом норматив 
мастера спорта.

Особо скажу о Геннадии 
Шубине. Он из Нижнего Таги
ла. Работает машинистом 
электрокрана на НТМК. Ген
надий в коллективе — признан
ный авторитет. Он чемпион 
РСФСР 1977 года. Мастер 
спорта. Но главное — хоро
ший товарищ, всегда весел, от
зывчив, готов в любую минуту 
помочь другу.

Сам я сравнительно недавно 
занимаюсь многоборьем физ
культурного комплекса и. ко
нечно. рад, что мне удалось 
пройти путь от значка ГТО до 
чемпионской медали.

ГАЛИНА КОШЕЛЕВА. Тех
ник-электрик. Член спортклуба 
«Факел». Бронзовый призер 
чемпионата РСФСР 1979 года. 
Пятая ступень ГТО:

Нас. «ветеранов», было 
четверо. Это радиотехник Бо
рис Улатов (спортклуб «Фа
кел»), вальцовщик Каменск- 
уральского трубного завода 
Павел Кузнецов и мой суп
руг — Юрий, работающий 
мастером в цехе. Хорошо вы
ступил в Ррстове-на-Дону Па
вел Кузнецов. Настойчивый, 
трудолюбивый спортсмен за- 
йоевал бронзовую медаль. На
граду такого Же достоинства 
посчастливилось получить и 
мне.

Наша ступень в много
борье ГТО последняя. И вы
ступают в ней самые старшие 
по возрасту в команде спорт
смены Конечно, это ко много
му обязывает. Бель на нас 
смотрит Н равняется моло
дежь. А значит, и на трениров
ках, и в соревнованиях мы 
должны ей служить примером.

Нам очень дороги состязания 
По Многоборью комплекса ГТО. 
Мы с супругом, к примеру, 
долгое время всерьез занима
лись легкой атлетикой, участ
вовали в самых различных со
ревнованиях. Но пришло вре
мя, когда мы уже хотели по
весить шиповки «на гвоздь». 
Состязания по многоборью 
ГТО позволили нам как бы 
продлить нашу жизнь в спор
те. Они заставили всегда дер
жать себя «в форме», постоян
но тренироваться. А это, в 
свою очередь, благотворно вли
яет на здоровье, дает заряд 
бодрости, помогает производи
тельней трудиться.

В. ДЕМИН.

СУВЕНИРЫ
ИЗ САМОЦВЕТОВ

Редкая красота уральского этому такая'цифра: производ- 
камня известна повсюду у нас ственному объединению 
в стране. Не удивительна по- «Уральские самоцветы» орг-

комитетом по проведению 
Олимпийских игр будущего 
года дан заказ на выпуск 
двадцати пяти видов изделий 
с »олимпийской символикой. 
О некоторых из них мы уже 
рассказывали. Это значки, 
брелоки, вазы с различными 
изображениями и надписями, 
посвященными Олимпиаде. 
Но ассортимент сувениров, 
выпускаемых объединением, 
постоянно расширяется — 
его художники не сидят сло
жа руки. Несколько новых об

разцов были утверждены на 
заседании выездного олим
пийского комитета, который 
побывал в Свердловске летом 
этого года. Эти образцы и 
некоторые из тех изделий, о 
которых мы еще не рассказы
вали, мы и хотим сегодня 
представить.

Прежде всего несколько 
слов о материале, из которого 
они сделаны. В большинстве 
случаев комбинацию состав
ляет пейзажная и техниче
ская яшма. Техническая яш
ма — камень темно-зеленого 
цвета, однотонный. Пейзажная 
яшма называется так потому, 
что на розовом, зеленоватом, 
иногда почти красном, а иног
да и с оттенками других цве
тов камне прожилками обра
зован разнообразный и не
редко очень красивый рису
нок. В некоторых образцах 
использован лазурит — ка
мень синего цвета с белым 
узором. Материалом для 
изображения олиаапийского 
медвежонка послужила окси
дированная медь.

А теперь о самих издели
ях. Две настенные миниатюры

на цепочках представляют из 
себя круглые диски: один
сделан из технической яшмы, 
с олимпийским^ Мишкой по
середине. Другой из пейзаж^ 
ной яшмы с изображением 
пяти олимпийских колец и 
олимпийской дорожки.

Привлекает внимание яркий 
сувенир с изображением фи
гурок спортсменов, нанесен
ных на прямоугольную плас
тину методом криптограммы. 
Красота этого изделия преж
де всего в узорчатой яшме 
причудливой формы, к кото
рой прикреплена пластина.

Аккуратные значки с изоб
ражением милого медвежон
ка хотя и выглядят скромнее 
всех в кругу других сувени
ров, но, честное слово, так и 
просятся на платое спортив
ного типа, куртку или пиджак.

Техническая яшма приятно 
гармонирует с лазуритом. Они 
сочетаются в нескольких су
венирах. Вертикальные пря
моугольники, ромбы яшмы с 
изображением пловцов, гим
настов, боксеров по-разному 
соединены с диском лазурита.

Особенную прелесть образ
цам придает льдистый кваоц 
у основания пластин с фигур
ками спортсменов.

Различные виды спорта 
изображены на памятных ме
далях, которые немного похо
жи на старинные из-за темной 
зелени камня.

Очень симпатичен брелок с 
олимпийской дорожкой и пя
тью кольцами, соединенный 
из половинок пейзажной и зе
леной яшмы.

Интерьер современной 
квартиры, безусловно, украсит 
подсвечник, также комбини
рованный из этих камней.

Сегодня в отделе главного 
художника объединения
«Уральские самоцветы» про
должается поиск новых форм 
олимпийских сувениров. И в 
будущем нам, конечно, еще 
представится возможность 
заглянуть к художникам, кон
структорам, модельерам объ
единения, побывать в цехах, 
где идет работа над изготов
лением заказа для Олимпиа- 
ды-80.

Н. ГОРДИЕНКО.
Снимки А. ЛАПТЕВА.

♦ РЕПЛИКАБЫЛИ БЫ ЯХТЫ...
Все большей популярностью 

у юношей и девушек нашей 
области пользуется парусный 
спорт.

Нынешний год юбилейный, 
исполнилось 30 лет со време
ни образования областной 
федерации парусного спорта. 
Яхтсмены Свердловской обла
сти отпраздновали это собы
тие довольно успешным вы
ступлением на VII летней 
Спартакиаде народов СССР 
(учитывая отсутствие хоро
ших гоночных яхт в большин
стве олимпийских классов 
спортивных судов, таких, как 
«Финн», «470». «Звездный», 
катамаран «Торнадо»), Так, 
спортивные экипажи коман
ды нашей области с рулевы
ми Ю. Крюченковым. В Ор
ловым в классе швертботов 
«Летучий голландец» и эки
паж с рулевым В Радюки- 
ным в классе килевых яхт 
«Солинг» в острейшей спар
такиадной борьбе сумели до
быть 17 зачетных очков.

Но этих очков могло быть 
значительно больше. Уже 20 
лет длятся разговоры о том. 
что надо бы построить в 
Свердловске городской яхт- 
клуб. Ведь отсутствие хоро
ших судов лишает наших тон- 
тиков возможности боооться 
на равных с сильнейшими уча
стниками на ответственных 
соревнованиях. Обидно и то. 
что лучшие яхтсмены области 
по тон же причине практиче
ски зачастую не могут вы
полнить нормативы мастеров 
спорта.

Хотелось бы. чтобы област
ной спорткомитет все-таки 
оказал помощь нашим гонщи
кам в пешении этой давней 
проблемы

В. ПИТИРИМОВ, 
инженер.

Зам. редактора 
С. КАЗАНЦЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Суббота, 27
«ВОСТОК»

8.00 — МОСКВА. «Время».
8.40 — «АБВГДейка».
9.10 — «Время выбрало нас». 

Многосерийный художествен
ный телефильм. 4-я и 5-я се
рии.

11.25 — «Больше хороших
товаров».

11.55 — Музыкальная про
грамма «Утренняя почта».

12.25 — Тираж «Спортлото».
12.40 — «Москвичка». Теле

клуб.
13.55 — «Советский Союз

глазами зарубежных гостей».
14.10 — Сегодня в мире.
14.25 — «Здоровье».
15.10 — Играет духовой ор

кестр г. Сальска Ростовской 
области.

15.25 — Встречи по вашей 
просьбе. На письма телезрите
лей отвечает политический обо
зреватель В. П. Бекетов.

16.10 — «Очевидное — неве
роятное».

17.10 — Беседа на междуна
родные темы политического 
обозревателя газеты «Правда» 
Ю. А. Жукова.

17.55 — Премьера художест
венного телефильма «Нора».

20.30 — «Время».
21.05 — «Красная гвоздика». 

Международный фестиваль по
литической песни в г. Сочи.

22.35 — Новости.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

11.00 — «Воронеж». Доку
ментальный фильм.

11.15 — Наш сад.
11.45 — Шахматная школа.
12.15 — Русская речь.
12.40 — Документальный эк

ран. Ведет передачу поэт 
Р. Рождественский.

13.40 — Концерт русского на
родного хора Томского завода 
режущих инструментов.

14.05 — «Корчагинцы». Часть 
1-я. «Родом из комсомола».

15.00 — Чемпионат СССР по 
хоккею. «Спартак» — «Сокол» 
(Киев).

17.15 — «Спутник кинозрите
ля».

17.45 — «Лирические миниа
тюры». Фильм-концерт.

17.55 —- «В открытом море». 
Многосерийный художествен
ный телефильм. 3-я серия — 
«Лоцман на борту». 4-я се
рия — «Слушание дела».

20.00 — Свердловск. Ново
сти.

20.10 — Для вас. малыши!
20.30 — Журнал «Художник».
21.10 — «Стоп-кадр».
21.25 — Студенческий гимн 

целине.
22.10 — Новости.
22.25 — Свердловский опер

ный после гастролей.
23.25 — «Знакомьтесь: Че

боксары’». Телефильм.
23.40 — МОСКВА. «Свет мая

ка». Художественный теле
фильм.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня СОТВОРЕНИЕ
МИРА

27-Х КНЯЗЬ ИГОРЬ
28-Х утром АП ДА БАЛДА! 
вечером АННА КАРЕНИНА

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня МЫШЕЛОВКА 
27-Х премьера ГНЕЗДО 

ГЛУХАРЯ 
28-Х утром АЛЕНЬКИЙ

ЦВЕТОЧЕК 
вечером ПОСЛЕДНИЙ СРОК

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Кентавры 

(две серии).
СОВКИНО — Кот в мешке.
УРАЛ — Собственное 

мнение. Гран-при. Конь и 
всадник.

ТЕМП — Последний шанс.
ЭКРАН — Кот в мешке.
САЛЮТ Новые приклю

чения напитана Врунгеля. 
Последний шанс.

ЗНАМЯ Особых примет 
нет (две серии). Испытание 
человека (две серии).

БУРЕВЕСТНИК — Игруш
ка.

СТРЕЛА — Пять вечеров.
ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 

Андрей Рублев (две серии). 
Последний шанс.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Новые приключения капи
тана Врунгеля.

ИСКРА — Леди Каролина

Лэм (две серии). Все решает 
мгновение.

РОДИНА — Новые при
ключения капитана Врун
геля.

ЗАРЯ — Особых примет 
мет (две серии). Испытание 
человека (две серии).

27—28 октября по области ожидается облачная погода с 
прояснениями, на большей части территории кратковремен
ный снег. Ветер северо-западный и западный. 7 —12 метров 
в секунду. Температура воздуха ночью 2 — 7 градусов мо
роза. в отдельных районах до 12 градусов, днем плюс I — 
минус 4.

ЮЖНЫЙ — Кентавры (две 
серии). Мультсборник.

КОМСОМОЛЕЦ — Пять ве
черов. Есть идея!

СОВРЕМЕННИК — Шла 
собака по роялю.

ДК им. ГОРЬКОГО — Ба
ламут.
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